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APPELLO INIZIALE ORE 20.05 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 23.12  

  

Apertura Lavori ore 20.05  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera a tutti, Signori della Giunta, Signori 

Dirigenti, colleghi Consiglieri, Signor Segretario. 

Siamo pronti, quindi Segretario può procedere con 

l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,     presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,    presente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente. 

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 21 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. consiglieri, 

intanto ci scusiamo per il ritardo, come già preannunciato 

nella Seduta precedente, è ancora in corso un Convegno sulla 

presentazione del Piano Urbanistico Generale, relativamente 

alla zona centro storico, e quindi c’era questo incontro 

presentato dal nostro Dirigente, l’Ingegnere Piero 

Mezzapelle... Pier Mezzapelle scusate, assieme ai Tecnici e 

agli Ordini Professionali, quindi l’Ingegnere sarà ancora 

impegnato per qualche mezzoretta, dico, se ci dovesse essere 

necessità e bisogno della presenza dell’Ingegnere, dico... 
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(Intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO  

Potevamo farlo di mattina, e mi è stato detto non era 

possibile di mattina.  

(intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E ieri era impossibile, perché siccome è l’unico giorno dove 

i Revisori Contabili potevano lavorare per mettere pareri, 

dico, onestamente, è stata prospettata questa possibilità, 

collega Rodriquez, quando abbiamo deciso di aggiornare, era 

stato chiesto ufficialmente, anche dall’Ingegnere e dagli 

altri, se era possibile farlo di mattina, abbiamo detto che 

di mattina era impossibile. Dico, se è necessario attendiamo 

eh... dico, se dovesse essere necessario, se non è 

necessario, possiamo procedere con i lavori. Allora, ho dato 

disposizioni e darò disposizioni, quindi vi prego anche di 

potervi attrezzare, di inviare tutta la documentazione 

prodotta via e-mail, è stata inviata a tutti ogni singolo 

Consigliere via e-mail... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ho capito, però, lo sto dicendo in modo tale che ogni 

Consigliere già è in possesso ed era impossesso degli 

emendamenti, dei pareri e tutto quello che è necessario, 

dico, se poi qualcuno ha bisogno di... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Se nessuno chiede di intervenire, io inizierei direttamente 

con gli emendamenti. Gli emendamenti... allora, come 

inizieremo a lavorare colleghi, ci sono... sono stati 

presentati emendamenti al Piano Triennale, emendamenti al 

DUP ed emendamenti al Bilancio, stasera noi tratteremo solo 

gli emendamenti al Piano Triennale delle opere pubbliche, 

relativamente agli emendamenti al Bilancio di Previsione e 

al Documento Unico di Programmazione, siamo rimasti di 

concerto con l’Ufficio di Ragioneria, che devono calare i 

dati, Dottore Angileri se... se sto dicendo qualcosa di 

sbagliato mi corregga, eravamo rimasti di convocare, di 

aggiornare i lavori Consiliari a giovedì, in modo tale che 

domani gli Uffici hanno tutti i tempi tecnici, per potere 
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caricare tutti i dati, poi decideremo assieme giovedì, se 

vogliamo fare tarda mattinata o vogliamo fare primo 

pomeriggio, giovedì.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

E allora, se facciamo tarda mattina, non so, iniziamo magari 

per le 10:30/11:00 e andiamo ad oltranza, tanto dobbiamo 

solo votare. 

INTERVENTO 

Domani? 

PRESIDENTE STURIANO  

Domani no, domani non sono gli Uffici nelle condizioni di 

potere caricare i dati, giovedì, giovedì significa dopo 

domani. Perfetto, quindi mi sembra di capire che per le 

10:30/11:00 potrebbe andare bene, anche giovedì? Okay. Non 

ci sono colleghi scritti a parlare, collega Di Pietra, lei 

voleva intervenire, prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, buonasera Segretario, Assessori, 

Dirigenti, Funzionari, colleghi, pubblico. Presidente, 

intervengo in merito agli emendamenti al Piano Triennale 

come da ordine dei lavori da lei comunicato all’intera aula. 

Prima di intervenire circa la possibilità di preposizione di 

un altro emendamento da parte del Gruppo Civicamente, 

intervengo in merito all’emendamento numero 10, che è stato 

inviato a tutta l’aula, come lei poc’anzi ricordava. 

L’emendamento 10, fa riferimento alla Delibera di Giunta 

Municipale n.315 del 13 settembre, è un Assessore che vede 

come proponente, Presidente, l’Assessore Architetto Giacomo 

Tumbarello, per quanto ne sappia, gli Assessori non hanno il 

diritto di proporre emendamenti, se non di avanzare delle 

proposte all’aula o ai Dirigenti, per farlo tecnico, quindi 

le chiedo di verificare l’iter di proposta dell’emendamento, 

classificato come n.10, al fine di poter proseguire con il 

confronto in aula nella maniera più serena possibile, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Di Pietra, ho appena verificato, effettivamente 

è una proposta di emendamento a firma dell’Assessore Giacomo 

Tumbarello, è un problema dico, relativo, perché si può 

sanare in qualsiasi momento, basta che un semplice 

Consigliere Comunale lo faccia proprio, io di solito quando 

ci sono emendamenti che sono condivisibili e presentati anche 

dagli stessi Uffici, dico, non ho difficoltà a mettere visto, 

si condivide, metto una sigla, e in automatico...  

INTERVENTO 

Per sapere chi lo propone. 

PRESIDENTE STURIANO  

Sì, è l’Assessore Tumbarello. Consiglieri, procediamo con il 

primo emendamento.  

INTERVENTO 

E questo che facciamo? 

PRESIDENTE STURIANO  

Questo quale? 

INTERVENTO 

Questo (intervento fuori microfono). 

PRESIDENTE STURIANO  

Allora, quello che ha sollevato il collega Di Pietra, non è 

un problema, si può tranquillamente, dico, possono 

tranquillamente presentarlo, non è un problema... 

 

(intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO  

L’atto? È 2023, quindi non c’è bisogno nemmeno di fonte di 

finanziamento, in questo momento nell’annualità c’era 

necessariamente bisogno del... 

 

(Intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO  

Sì, sì, ma infatti, quello che dicevo, premesso che già, 

Sindaco, Assessori, possono tranquillamente presentare anche 
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l’emendamento, dico, di solito lo facciamo sempre proprio 

uno di noi, dico, non... è abbastanza condivisibile. E 

allora, partiamo con il primo emendamento. Prego Consigliere 

Fici le do la parola, a lei. 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie Presidente, colleghi, Signori della Giunta, Tecnici. 

Presidente, siccome sto prendendo visione degli emendamenti 

che sono stati anticipati nella precedente Seduta 

Consiliare, vorrei avere una risposta chiara e precisa da 

parte dell’Amministrazione, nonché da parte dei Tecnici, se 

questi emendamenti che molti dei quali sono frutto della 

rivisitazione dei nuovi tariffari, dei nuovi prezziari 

Regionali, che conseguono per tanti interventi che erano 

oggetto di finanziamento Europeo ad integrare questo 

differenziale di prezzo con fondi comunali, se queste 

lungaggini sono addebitabili a ritardi nostri, 

dell’Amministrazione, dei nostri Uffici, o se per ritardi 

addebitabili alla Regione, è importante capire se questo 

circa milione di euro in più, sviluppato tra i vari 

interventi oggetto di emendamenti, sono frutto di ritardi 

nostri o sono frutti... o frutto di ritardi addebitabili 

alla Regione, perché è inconcepibile pensare di pagare con 

somme comunali circa e forse anche di più, un milione di 

euro per lungaggini o ritardi nostri, perché questo è un 

aggravio che si abbatte sulle casse comunali e sui cittadini, 

per cui esigo una risposta chiara per prendere poi coscienza 

di quella che è la risposta, e decidere di come esitare 

questi emendamenti, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Sulla domanda posta dal Consigliere Fici, chi vuole 

rispondere delle due OPO che sono presenti? Prego Geometra 

Parrinello. Allora, date una scheda agli ospiti... allora, 

diamo la parola al Geometra Mimmo Parrinello, prego. 

GEOMETRA PARRINELLO 

Buonasera a tutti. Allora, l’adeguamento del prezziario 

Regionale 2022, secondo semestre, le opere che sono in fase 

di progettazione, c’è l’obbligo di adeguarle a questo 

prezziario che è entrato in vigore a giugno 2022, per le 

opere già finanziate, la possibilità di accesso al fondo che 

è stato previsto già nel primo semestre dal primo gennaio 

per le parti di lavori già contabilizzati dal primo gennaio 

2022, a luglio 2022, c’era la possibilità di accedere al 

Fondo Nazionale che la legge lo prevedeva, quindi bisognava 

avanzare istanza per avere questa copertura. Per le opere 

finanziate dalla Regione, c’è una circolare Regionale, che 

è stata emanata, la quale, diciamo così, pone, fa attenzione 

agli Assessorati di rivedere i finanziamenti concessi per 
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adeguare l’importo finanziato, naturalmente deve essere, ci 

vuole il contatto o, dico, avere una corrispondenza con gli 

Assessorati di riferimento, per adeguare questi progetti. 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Fici, si ritiene soddisfatto della risposta? 

Prego. 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, io ponevo la domanda perché molti degli 

interventi oggetto di questi emendamenti, sappiamo 

benissimo, essendo tutti quanti Consiglieri da due anni, che 

molti di questi interventi, trovavano già inserimento nei 

passati Piani Triennali, ora, vorrei capire, da parte dei 

Tecnici e da parte dell’Amministrazione presente, per quale 

motivo, in tutti questi anni non si è potuto addivenire alla 

realizzazione dell’intervento, perché, se molti di questi 

interventi oggetto oggi di emendamento per la rivisitazione 

del tariffario, fossero stati già appaltati e quindi 

interventi che già nel passato, negli anni addietro, venivano 

realizzati, oggi noi non avremmo il problema 

dell’adeguamento del prezziario, e fin quando si tratta di 

un solo intervento, posso pure capire che un Comune grande 

come quello di Marsala, ha anche le risorse economiche per 

poter affrontare come dire, questo esborso, e quindi trovare 

la debita copertura finanziaria, ma qui, parliamo di 

interventi per più di un milione di euro, sommando tutte le 

varie voci dei singoli interventi, per cui la domanda che mi 

pongo è, che cos’è che ha ostacolato negli anni addietro la 

realizzazione di questi interventi? Ne vedevo uno che forse 

quasi, aumentato poco meno del doppio, che è ad esempio 

l’intervento sullo stadio comunale, anche lì, è da anni che 

sentiamo, siamo prossimi a ottenere le somme per fare il 

manto erboso, siamo prossimi ad avere le somme per fare il 

manto erboso, lo stadio è ancora lì, e noi oggi con, ad 

esempio, per quanto riguarda lo stadio, chiediamo un 

adeguamento del tariffario pari a circa 500.000,00 euro, 

rispetto a quanto si era preventivato nei Bilancio, negli 

appositi Piani Triennali passati, per cui la domanda è 

legittima, capire per quale motivo in questi anni molti degli 

interventi che erano già inseriti nei Piani Triennali, c’è 

nel Piano Triennali, non sono stati eseguiti, è importante 

capirlo, perché oggi questo si traduce in un esborso in più 

per le casse comunali. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Condivido l’intervento, collega Fici, e aggiungo che ci sono 

mutui addirittura accesi ai tempi del Sindaco Di Girolamo, 

a partire del 2018/2019 e ancora non sono pronti per mettere 

in esecuzione i lavori, c’è un Decreto di finanziamento che 
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teoricamente il Decreto di finanziamento non c’è nessuna 

somma in questo momento che è stata mai accreditata, mi 

riferisco in modo particolare alla pista d’atletica dello 

stadio municipale e al fondo in sintetico, sempre dello 

stadio municipale, dove abbiamo richiesto, già da qualche 

tempo, dei mutui, ora, abbiamo visto addirittura che c’è 

stata una revisione dei prezzi, per fare la pista d’atletica 

si parla adesso 1.300.000,00 euro, solo la pista d’atletica, 

se leggete attentamente gli emendamenti, vi renderete conto 

eh... ha perfettamente ragione il Consigliere Fici, così 

come oggi parlavamo di alcune cose, è giusto eh... 

relativamente a 250.000,00 euro di arredo urbano, dove 

avevamo anche inserite le somme a disposizione, abbiamo fatto 

un mutuo di 270.000,00 euro, dove c’erano le somme a 

disposizioni per il restauro della Fontana del Vino, ancora 

no si ha notizia, dico, è stata fatta la gara, non è stata 

fatta la gara, mi dispiace che eh... mi dispiace che 

l’Ingegnere Frangiamore, io non capisco chi può mandare in 

ferie un Dirigente... ma a prescindere, ci sono delle parti 

che sono anche dell’Ingegnere Frangiamore, avevamo delle 

questioni da porle, dico, se... io non so, io mi auguro che 

non sia solo... perché mi è stato riferito stamattina che è 

in ferie, le ferie si revocano quando c’è necessità, e in 

modo particolare quando si deve discutere un atto importante 

qual è il Bilancio di Previsione. Io l’ho saputo stamattina, 

e onestamente ho fatto le mie dovute riflessioni. Se questa 

è l’attenzione che merita questa Assise Civica e che metta 

questa città, capisco che da domani mattina dobbiamo cambiare 

metodo e anche atteggiamento, bisogna cambiare metodo e 

atteggiamento. Collega Coppola, non basta dirlo, basta 

mettere per iscritto. Le ferie si possono revocare, 

l’Amministrazione può tranquillamente revocare le ferie, se 

non sono concordate, e in modo particolare in un momento 

così delicato per noi, con un Commissariamento sul Bilancio, 

con una diffida che ci pende sulla nostra testa, si lascia 

un Consiglio Comunale senza che c’è la necessità di mettere 

anche un parere Seduta stante, io posso subemendare gli 

emendamenti, anche in questo  momento, in questa sede, i 

Revisori sono disponibili a potere emettere un parere e sono 

collegati anche in videoconferenza, dalla Seduta precedente, 

io non so se siete legittimati a potere emettere pareri, 

potete emettere dei pareri? Siete stati già legittimamente 

mandati e inviati con questo scopo? Mi fa piacere, mi fa 

piacere, nessuna comunicazione è pervenuta né all’Ufficio di 

Presidenza e non mi risulta nemmeno all’Amministrazione, 

anche questo è sintomo di attenzione nei confronti degli 

Organi Istituzionali, quanto meno si comunica. Allora, non 

vuole essere una polemica con l’Ingegnere Frangiamore, è 

giusto? Assolutamente, però dico, con molta attenzione. 

Collega, possiamo procedere con gli emendamenti? 
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Presidente vorrei intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO  

 Collega Orlando. 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Signor Presidente, Segretario, Assessori, Dirigenti, 

posizione organizzativa, colleghi tutti. Presidente, lei si 

sta lamentando dell’assenza del Dirigente Frangiamore ma se 

ben ricorda, la precedente Seduta, questa domanda dei 

250.000,00 euro che erano state impegnate per il decoro, 

l’avevo fatta già in presenza dell’Assessore Frangiamore 

eh... del Dirigente Frangiamore, lei oggi mi dice che è a 

conoscenza, questa mattina ha saputo che queste somme sono 

state già impegnate con mutuo, da circa... 270.000,00 euro, 

poco fa lei ha detto... 

PRESIDENTE STURIANO  

Io non ho saputo, il mutuo è stato attivato 2021. 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

2021. 

 PRESIDENTE STURIANO  

Siamo arrivati al 2023, se permettete. 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

E noi paghiamo? Già dal? 

PRESIDENTE STURIANO  

Non so se stiamo pagando, il problema non è questo, il 

problema è diverso, se il progetto non era pronto, potevamo 

impegnare quelle somme che abbiamo attivato il mutuo, per 

altre cose che erano operative, e potevamo subito mettere in 

gara. 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Visto che c’è il Dirigente Angileri, possiamo capire un 

pochettino com’è questa situazione? Perché se già... più che 

altro per capire se già stiamo pagando noi queste somme, 

cioè, magari per fare chiarezza, perché considerato che 

l’Ingegnere Frangiamore l’altra volta era presente e non ha 

risposto, cioè, la domanda era precisa e dettagliata, ha 

parlato di tutt’altro, c’ha parlato un quarto d’ora per 

quanto riguarda lo scorrimento veloce e alla domanda non ha 

risposta, ora, oggi, stiamo capendo che invece queste... 
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(Intervento fuori microfono) 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Mezzapelle, e Mezzapelle pure presente era. Dottore 

Angileri, questi somme sono state già eh... allora la domanda 

la faccio a lei, si può capire gentilmente se noi già 

paghiamo? Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Collega, gli risponderà, ho detto poco però, che ci sono 

casi che è da quattro anni che abbiamo attivato i mutui, e 

ancora siamo in attesa che inizi l’opera, o che vada in gara 

l’opera. No, no, ha ragione, ha perfettamente ragione. Prego 

Dottore Angileri. 

DOTTORE ANGILERI 

Buonasera a tutti. Come funzionano i mutui della Cassa 

Depositi e Prestiti, la Cassa Depositi e Prestiti concede i 

mutui e vanno in ammortamento dal secondo anno successivo, 

per quanto riguarda quota capitale e interessi, e 

nell’anno... dal secondo anno successivo, dal primo anno 

successivo, quindi, i mutui concessi nel 2021, pagheranno 

nel 2022 solo gli interessi di preammortamento, quindi gli 

interessi già li paghiamo, e questo è fondamentale. Così 

come diligenza vuole, che una volta attivato il mutuo, si 

proceda entro il più breve tempo possibile con la gara, 

all’affidamento dei lavori e alla riduzione per le economie 

diciamo definite in sede di gara, al fine di ridurre l’onere 

a carico dell’Ente, perché comunque vada, anche se sono 

interessi minimi, e quote minime spalmate in 20 anni, sono 

sempre quote di debito che il Comune è chiamato a pagare e 

che limitano comunque, la spesa corrente dell’Ente. I soldi 

non vengono accreditati all’Ente, ma vengono accreditati via 

via a stati di avanzamento dei lavori, le somme che sono 

depositate presso Cassa Depositi e prestiti, producono 

interessi in maniera infinitesima, se paghiamo lo 0,70 o 

l’1% o l’1,50 dipende dal periodo in cui abbiamo fatto il 

mutuo, la Cassa Depositi e Prestiti, ci dà un interesse 

attivo che è vicino allo zero, 010, 015 perché non... 

ultimamente l’Euribor e i tassi di interessi sono andati in 

negativo, e quindi, il tasso d’interesse attivo che viene 

erogato e gli interessi attivi che vengono erogati dalla 

Cassa Depositi e Prestiti sono in misura minima e minimale.  

PRESIDENTE STURIANO  

Consiglieri passiamo al primo emendamento. Io mi scuso 

perché, le prenotazioni, mi arrivano, o mi arrivano in 

ritardo o non mi davano prenotazioni. Collega Orlando. 
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Certo Presidente, è grave, perché noi andiamo a pagare 

interessi passivi per progetti presentati, perché ancora, o 

mancano i pareri o i progetti vengono... o i mutui vengono 

fatti senza avere ancora la progettualità definita con tutti 

pareri, mah, mi stupisco, dico, per quanto riguarda il 

discorso che diceva lei Presidente, da quattro anni, dico, 

io posso parlare per i due anni in corso, per gli altri anni 

forse ne può parlare lei, ma per questi due anni incorso che 

sono all’interno di quest’aula dico, noi abbiamo fatto dei 

mutui e stiamo pagando degli interessi passivi per dei 

progetti presentati e ancora manca qualche parere da quello 

che ho capito per finalizzare l’opera, Presidente, se è così, 

dico, e dobbiamo andare avanti così...  

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Di Pietra. 

CONSIGLIERE DI PRIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente. Giusto per... Presidente, il mio 

intervento è rivolto a lei, giusto per comprendere come poter 

organizzare i lavori d’aula da parte del Gruppo Consiliare 

Civicamente. Come ho ricordato a lei e all’aula tutta e ai 

Dirigenti, in maniera particolare durante la scorsa Seduta, 

in data 1 settembre, ho presentato una Pec inoltrata al 

Sindaco, a tutti i Dirigenti, all’Amministrazione tutta, a 

lei come Presidente del Consiglio Comunale, richiedendo 15 

studi di fattibilità, l’Ingegnere Mezzapelle, che ringrazio, 

è stato l’unico durante la scorsa Seduta, a motivare la 

presenza o meno e l’inoltro o meno da parte 

dell’Amministrazione, degli emendamenti numerati dal numero 

11 al numero 15, avente ad oggetto la manutenzione ordinaria 

e straordinaria degli impianti sportivi, facendo anche 

rilevare al sottoscritto un errore di carattere tecnico 

presente nella dicitura che avevano ad oggetto queste 

richieste, io mi chiedo, Presidente, non mi è arrivato nulla 

alla data odierna, io desidero comprendere come poter 

proseguire i lavori circa il Programma Triennale delle opere 

pubbliche, su 15 richieste di studi di fattibilità, ho avuto 

risposta solo a quattro, mi aspettavo da parte 

dell’Amministrazione, una Pec, una nota, con la quale si 

comunicasse al sottoscritto quali sono stati predisposti, 

quali non, e le motivazioni, perché ripeto ancora una volta, 

che se il sottoscritto rispetta, com’è giusto fare, le 

istituzioni cittadine e le figure dei Dirigenti presentando 

tutto per iscritto, rispettando quello che è l’iter previsto 

dalla norma, non comprendo perché il sottoscritto non deve 

avere uguali risposte seguendo l’iter previsto della stesse 

norme. Io la ringrazio per la risposta che vorrà darmi 

Presidente, così da comprendere come poter procedere con la 
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predisposizione e presentazione di ulteriori emendamenti. 

Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Io posso rispondere collega Di Pietra, io posso rispondere 

per la mia parte, non posso rispondere per loro, io posso 

rispondere per la mia, e sicuramente, è giusto, buonsenso e 

rispetto istituzionale, prevede che qualcuno eh... deve 

rispondere, se ci sono delle richieste qualcuno sicuramente 

deve rispondere, poi dico, non so chi ha scritto direttamente 

a lei, chi ha dato già le risposte a lei, chi non le ha date, 

perché gli emendamenti, non erano emendamenti solo di un 

Settore, sono emendamenti... infatti dico, sono emendamenti 

che riguardano più Settori, e che riguardano anche più 

Assessori, quindi, lei dice perfettamente che alla Seduta 

precedente alcune risposte sono state date già direttamente 

in sede di dibattito, io ho visto eh... salutiamo l’Ingegnere 

Mezzapelle, è assente giustificato, gliel’abbiamo detto, 

quindi, ci siamo scusati anche noi per l’inizio in ritardo 

della Seduta Consiliare. Ritengo che gran parte di quegli 

emendamenti collega Di Pietra, io che ho avuto modo poi di 

leggerli con molta attenzione, sono meritorie sicuramente di 

risposte, e sono anche emendamenti condivisibili, tant’è 

che, abbiamo fatto, diciamo, come Consiglio Comunale, una 

riunione dei Capigruppo, anche nostri come Consiglio, alcune 

di quelle proposte di studi di fattibilità, per dire che 

anche lì su molte cose bisogna aprire anche dei ragionamenti, 

però ritengo che le risposte vanno tranquillamente date, e 

se un Consigliere scrive, è giusto che qualcuno risponda in 

modo particolare, a distanza di più di qualche mese adesso, 

dico, questa è la mia risposta, se qualcuno volesse 

rispondere... l’Assessore Galfano si è reso disponibile per 

una risposta. Assessore prego. 

ASSESSORE GALFANO 

Grazie Presidente, Signori Consiglieri, gli Assessori 

presenti, i Dirigenti. Allora, per quanto riguarda la 

richiesta fatta dal Consigliera Di Pietra, fra le altre cose 

neanche io sono in indirizzo Consigliere, eh... è indirizzata 

al Sindaco, al Presidente del Consiglio, al Dirigente 

Generale, al Dottor Filippo Angileri e all’Ingegner 

Mezzapelle, che in parte ha risposto benissimo nella Seduta 

precedente. Consigliere, l’Amministrazione quando lei ha 

fatto la richiesta, aveva dei tempi... l’Amministrazione, 

gli Uffici, avevano tempi molto ristretti e per quello che 

hanno potuto fare, l’Ingegnere Mezzapelle e qui me ne può 

dare atto, e anzi mi ha pure informato, anche verbalmente, 

della situazione, si è proceduto a fare gli studi di 

fattibilità soltanto per alcuni, non c’è stata la possibilità 

di farle per tutte le richieste che ha fatto lei, del resto 

gli Uffici sono continuamente impegnati e sono oberati di 
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lavoro come lei ben sa, perché frequenta i nostri Uffici 

Tecnici, altri addirittura, neanche c’era bisogno dello 

studio di fattibilità, così mi dice l’Ingegnere Mezzapelle, 

perché sono inferiori ai 100.000,00 euro, quindi neanche 

c’era bisogno dello studio di fattibilità, quindi, ripeto, 

che gli Uffici hanno fatto tutto il possibile nell’ambito 

delle loro possibilità, perché, sappiamo benissimo i mezzi, 

gli uomini che abbiamo a disposizione e per quello che si è 

potuto fare, sono stati fatti, addirittura due studi di 

fattibilità abbastanza consistenti, per gli altri se ha 

ritenuto opportuno l’Amministrazione non... procedere per 

altri lavori ben più importanti, non è che non sono 

importanti i suoi emendamenti, ma siccome non superavano i 

100.000,00 euro, non si è proceduto. 

PRESIDENTE STURIANO  

Collega Di Pietra. 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente. Le ho chiesto nuovamente la parola per 

avanzare a lei Presidente, e all’Amministrazione tutta, due 

domande, anzi, una indirizzata all’Amministrazione e una, 

una richiesta di parere al Segretario Generale. La mia 

domanda è la seguente Presidente, quanti sono i progetti di 

fattibilità che ha richiesto l’Amministrazione Grillo agli 

Uffici e che per carenza di personale gli stessi non hanno 

potuto predisporre. Io desidero conoscere quante richieste 

avanzate dall’Amministrazione Comunale, non sono state evase 

dagli Uffici, io ricordo Presidente, come lei poco fa stava 

per comunicare all’intera aula che sono passati ormai quasi 

più di due mesi, la richiesta per la predisposizione degli 

studi di fattibilità risale all’1 settembre 2022, è vero, 

come ricordava l’Assessore Galfano, che l’Amministrazione, 

per bocca del Sindaco Grillo che saluto, buonasera Sindaco, 

mi ha chiesto per senso di responsabilità, di ritirare alcuni 

dei progetti richiesti, il sottoscritto ha risposto dicendo 

che, se vi erano delle necessità legate a delle tempistiche 

per l’approvazione del Piano Triennale, del DUP e del 

Bilancio, lo stesso in aula avrebbe con dichiarazione 

verbale, ritirato tutto, caso contrario, si aspettava una 

risposta, ii tempi pensati dall’Amministrazione erano di 

approvare il tutto entro la seconda settimana di settembre, 

Presidente, siamo all’ultima settimana di ottobre, non mi 

sembra siano state rispettate dall’Amministrazione e dagli 

Uffici, le tempistiche previste e ipotizzate, sperate 

dall’Amministrazione, di conseguenza io mi aspetto una 

risposta scritta a quella inoltrata in data 1 settembre 2022, 

e colgo l’occasione Presidente, per chiedere un parere al 

Segretario Generale, considerato che, la presentazione degli 

emendamenti è un diritto previsto dalla Normativa vigente, 

che attribuisce, appunto ai Consiglieri, la facoltà di poter 
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presentare modifiche e al DUP e al Programma Triennale delle 

opere pubbliche e al Bilancio, in questo momento Segretario, 

secondo la mia opinione a Marsala non si sta rispettando il 

diritto dei Consiglieri Comunali, andando a compromettere 

anche tutto l’iter di lavoro che si dovrebbe svolgere in 

maniera serena e proficua in quest’aula. Io Presidente, 

chiedo un parere al Segretario Generale se è possibile, che 

un Consigliere Comunale non abbia alcuna risposta con alcuna 

motivazione scritta a una richiesta di, predisposizione 

degli studi di fattibilità, che come indicati in oggetto 

erano utili alla predisposizione di emendamenti al Piano 

Triennale. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Signor Sindaco, benvenuto. Allora, è stato chiamato in causa 

il Segretario Generale, mi sembra doveroso interpellarlo, 

Segretario. A lei la parola Dottore Giacalone. 

SEGRETARIO GENERALE 

Sì, grazie Signor Presidente, Signori Consiglieri, Signor 

Sindaco, Assessori, Dirigenti. Allora, in ragione della 

domanda posta dal Consigliere Di Pietra, adesso verifico e 

farò... le comunicherò formalmente il mio parere in ordine 

alla richiesta che lei mi pare di aver fatto il primo di 

settembre, va bene? assolutamente sì, certo, il mio dovere. 

PRESIDENTE STURIANO  

Segretario procediamo con il primo emendamento. “Emendamento 

protocollo n.79168”. invito Dottore Angileri e Dottore 

Sparla, uno dei due, se gentilmente mi prestate un po’ di 

collaborazione, io vi chiedo, man mano leggo il protocollo 

dell’emendamento, che voi diate lettura del parere dei 

Revisori, vi chiedo solo questa cortesia, un po’ di 

collaborazione da parte di tutti e teniamo il dibattito sotto 

controllo. Emendamento... è un emendamento dove c’era una 

errata corrige, che poi è stata sostituita con l’1 bis, 

quindi, protocollo 79168 che poi è stato sostituito con il 

protocollo n.83575. okay, Dottore Angileri, prego. 

DOTTORE ANGILERI 

Il parere del Collegio dei Revisori è il 362022 che è 

allegato al verbale n.28 del 18/10, testualmente recita: 

“L’Ente ha provveduto a trasmettere via e-mail il 18/10 la 

richiesta di parere sull’emendamento tecnico di cui in 

oggetto, è l’emendamento 79168 così come corretto poi 

successivamente, poi l’80658 e il 93930”. L’espressione è 

unica, così com’è unica l’espressione dei pareri a tutti e 

tre gli emendamenti, ed è sia favorevole dal punto di vista 

tecnico da parte dell’Ingegnere Mezzapelle, sugli aspetti 

tecnici, che per gli aspetti contabili è stato espresso da 
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me, è favorevole pure dal Collegio dei Revisori come abbiamo 

detto con il parere n.36. 

PRESIDENTE STURIANO  

Intanto ringrazio il Dottore Angileri per la collaborazione, 

quindi la inviterò successivamente sempre, per adoperarsi in 

tale direzione. Segretario possiamo procedere con la 

votazione sul primo emendamento, per appello nominale, 

Segretario, prego. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,       astenuto;   

Carnese Giuseppe,      astenuto;   

Di Pietra Gabriele,       astenuto;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,       astenuto;   

Rodriquez Mario,        astenuto;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,       astenuto;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sull’emendamento n.1 protocollo 79168 prendono parte alla 

votazione 21 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 11, l’emendamento viene approvato con 15 
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voti favorevoli e 6 astenuti. Passiamo al secondo 

emendamento. “Emendamento protocollo 80658”.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Assolutamente sì, ha diritto di esprimere la dichiarazione 

di voto, prego collega Carnese. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Presidente, Signor Sindaco, colleghi. Io mi astengo, poiché 

la mia memoria in questo Consiglio Comunale è brevissima, e 

quindi non so di che cosa parliamo, non ho avuto il tempo 

per documentarmi sufficientemente, e perciò mi astengo in 

tutti gli emendamenti, lo dico di prima. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Passiamo all’emendamento numero 2. Ulteriore emendamento 

tecnico a firma dell’Ingegnere Mezzapelle che prevede 

130.000,00 euro per quanto riguarda l’impianto fognante per 

il canile comunale. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

L’ho detto, l’ho detto, nel senso, è una errata corrige... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, sì, assolutamente sì, ho letto tutti e due protocolli, 

che il protocollo successivo non è altro che...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Ci mancherebbe. Dottore Angileri, se può leggere il parere 

dei Revisori sull’emendamento 80658. 

 

DOTTORE ANGILERI 

Anch’esso è ricompreso nel parere del Collegio n.36 del 2022 

allegata al verbale n.28 del 18/10, ed è anch’esso favorevole 

così come sono favorevoli i parerei tecnici e contabili. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Segretario procediamo con la votazione per appello nominale 

sull’emendamento protocollo 80658. Prego. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,         favorevole;   

Carnese Giuseppe,      astenuto;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sull’emendamento protocollo 80658 prendono parte alla 

votazione 21 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 11, l’emendamento viene approvato con 20 

voti favorevoli e 1 astenuto. passiamo al terzo emendamento, 

protocollo 82672. È un altro emendamento tecnico a firma 

dell’Ingegnere Mezzapelle che prevede tutta una serie di 

interventi finanziati, ecco, tutta una serie di interventi 

finanziati e fra le altre cose, su quelle opere che già erano 

finanziate, sono previste le modifiche per l’aggiornamento 

preziario. Dico, se volete in maniera dettagliate possiamo 
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leggerli attenzione, dico non... mi sembra, è un fatto di 

correttezza, siccome sono stati resi disponibili a chiunque, 

però se c’è qualcuno che non ce l’ha materialmente, e vuole 

delle spiegazioni, basta chiederlo. Allora, l’emendamento 

che cosa prevede, prevede asilo nido di contrada Bosco, da 

720.000,00 euro aggiornamento prezziario si passa a 

960.000,00 euro di cui 129.000,00 con contributi 

compensativi per energie alternative, quindi abbiamo dovuto 

inserire l’opera, che è già finanziata dalla Regione, 

adeguarla all’aggiornamento preziario e abbiamo avuto anche 

la fonte di finanziamenti. Lavori recupero immobile comunale 

Villa Damiani, per la realizzazione di una struttura a favore 

con le persone con limitazione nell’autonomia, dopo di noi, 

da 2.080.000,00 euro a 2.350.000,00 euro. Riqualificazione 

di Piazza Mameli, da 500.000,00 a 700.000,00... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Quale... Regionale. Poi, con Delibera 151 del 14 giugno, è 

stata approvata in linea tecnica il progetto lavori per il 

completamento e adeguamento dell’impianto di atletica 

leggera, sito all’interno dello stadio municipale Nino 

Lombardo Angotta. Occorre quindi aggiornare i costi che 

passano da 820.000,00 a 1.330.000,00 quello che dicevo poco 

fa. Con Deliberazione 214 del 5 agosto, è stato approvato lo 

schema di convenzione per il finanziamento e realizzazione 

centro sportivo polivalente contrada Schiacciaiazzo, quindi 

inserire l’intervento annuale per 1.700.000,00 euro. Con 

Delibera 214 del 5 agosto, inserire l’intervento nell’elenco 

annuale per euro 800.000,00 ristrutturazione adeguamenti e 

ammodernamento pista ippica, quindi sono due finanziamenti 

tutti e due per la pista ippica, quindi uno di 1.700.000,00 

e uno di 800.000,00. Manutenzione straordinaria, adeguamento 

locali dell’immobile Giovanni XXIII per la creazione di 

gruppi appartamento da destinare ad anziani non 

autosufficienti, fonte di finanziamento PNRR inclusione 

sociale, importo 688.000,00. Intervento ristrutturazione 

adeguamento abbattimento barriere architettoniche di un 

appartamento in via Dei Salinari, e uno in via Dante 

Alighieri, da destinare ad alloggi per persone con 

disabilità, fonte di finanziamento del PNRR inclusione 

sociale, intervento previsto nel Piano Triennale del 2023 

per un importo di 152.000,00 euro. Stessa cosa, per un 

importo di 384.000,00 nel 2023, finanziamento per 

riqualificazione e manutenzione straordinaria complesso 

Rubino, per ospitare servizi di contrasto alla povertà, 
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intervento di manutenzione ordinaria ripristino di due 

appartamenti allocati nel complesso di contrada Amabilina, 

da destinare ad alloggi nell’ambito del progetto (inc.) fonte 

di finanziamento PNRR, 2023, per un importo di 100.000,00 

euro. Poi, con Deliberazione 151, è stato approvato in linea 

tecnica il progetto di lavori e di manutenzione straordinaria 

della palestra Fortunato Bellina, per un importo di 

460.000,00 euro annualità 2023. Dottore Angileri, se può 

dare lettura intanto del parere dei Revisori Contabili 

sull’emendamento protocollo 82672, facciamo leggere il 

parere dei Revisori e poi la faccio intervenire. Prego 

Dottore Angileri. 

DOTTORE ANGILERI 

Il parere è il n.39 del 2022, allegato 5 verbale n.28 del 

18/10/2022 ed è favorevole, così come sono favorevoli il 

parere tecnico dell’Ingegnere Mezzapelle e il mio parere di 

regolarità contabile.  

PRESIDENTE STURIANO  

Dottore Angileri, lei ha terminato, diamo la parola al 

Consigliere Fici. Prego Consigliere Fici. 

CONSNIGLIERE FICI NICOLA 

Mi perdoni, siccome l’emendamento di cui ha dato lettura più 

che un semplice emendamento lo definirei un maxiemendamento, 

io suggerirei, se tecnicamente fattibile, la possibilità di 

votare questo maxiemendamento, voce per voce, per un semplice 

fatto, e mi ricollego all’intervento fatto poc’anzi, non 

abbiamo intenzione di votare interventi che sono stati 

oggetto di rivisitazione e quindi di aumento e di aggravio 

per le casse del Comune, a seguito del nuovo tariffario 

Regionale, se prima non viene chiarito intervento per 

intervento, il motivo per cui da questi anni, non è stata 

potuta realizzare l’opera e quindi realmente evitare che 

questo si tramutasse in un aggravio per le casse del Comune, 

per cui noi non abbiamo alcun tipo di preconcetto, sono molti 

degli interventi che questa Amministrazione ha ereditato 

dalla precedente Amministrazione Di Girolamo, per cui, ce ne 

passa se possiamo essere come dire, contro le singole voci 

di intervento, però vorremmo capire dai Tecnici presenti, 

intervento per intervento, perché, fino ad oggi l’opera non 

è stata realizzata, iniziata, che avrebbe permesso di evitare 

l’aumento che scaturisce da questo nuovo tariffario 

Regionale, per cui Presidente le chiedo, considerato che 

siamo dinnanzi forse ad un maxiemendamento più che a un e 

vero e proprio emendamento, di poter mettere in votazione 

punto per punto e far specificare ai Tecnici presenti, le 

motivazioni che hanno comportato l’adeguamento di questi 

prezzi, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

Un attimo di attenzione, il collega ha chiesto se possiamo 

mettere in votazione cercando di specificare punto per punto, 

dell’intervento previsto nell’emendamento che poi come dice 

il collega, sarebbe una sorta di maxiemendamento aggiuntivo 

di tutta una serie di opere, quindi, non sono opere 

modificative me sono opere teoricamente aggiuntive e in parte 

modificative di opere già previste come interventi, bastava 

solo modificare determinati importi. Allora, diciamo che è 

impossibile, collega Fici, votare singolarmente gli 

interventi, però, una cosa che possiamo fare, fare spiegare 

punto per punto prima della votazione, ogni singolo 

intervento, il perché dell’aumento, il perché 

dell’adeguamento e il perché dell’inserimento, dico, questo 

lo possiamo tranquillamente fare e mi sembra anche corretto 

come modalità di richiesta, e anche di procedura. Però in 

linea di massima penso che gli Uffici sono nelle condizioni 

di poterlo relazionare. Allora, il punto per esempio, il 

punto uno, asilo di Bosco, come mai si passa da 720.000,00 

a 960.000,00.  

INGEGNERE MEZZAPELLE 

Sì, buonasera Presidente, buonasera Consiglieri, buonasera 

a tutti i presenti. Andando all’emendamento, la prima 

variazione è una variazione di RUP, proprio perché vi è stata 

una disposizione dell’Amministrazione, che ha sostituito la 

tipologia dell’intervento e quindi l’intervento passa da 

competenza dal Settore Pianificazione e Gestione del 

territorio, a competenza di Infrastruttura e Reti con 

l’individuazione del Responsabile del procedimento Girolamo 

Parrinello. L’intervento richiesto dal Consigliere, come mai 

passa da 720.000,00 euro a 960.000,00 euro, questo è dovuto 

alla revisione dei prezzi, come voi sapete si sono succeduti 

due nuovi prezziari, due nuovi preziari Regionali, e quindi 

abbiamo dovuto adeguare il preziario, lo stesso, e quindi 

720.000,00 euro passano a 960.000,00 euro, eh... facendo il 

progetto esecutivo del recupero funzionale dell’asilo nido 

Bosco, abbiamo potuto nel (inc.) identificare in maniera 

dettagliati quali erano gli interventi oggetto di energie 

alternative che sono pari a 129.600,00 euro. Per quanto 

riguarda Villa Damiani, l’intervento passa da 2.080.000,00 

a 2.350.000,00 ed è sempre per l’aggiornamento dei prezzi, 

quindi per la revisione dei due preziari intervenuti, la 

riqualificazione di Piazza Mameli... mi dice giustamente il 

Dottor Sparla, questi sono tutti a carico 

dell’Amministrazione Comunale, mentre... chiedo scusa, sì, 

dell’Amministrazione... no, allora questo lo faccio dire a 

voi, eh... quali sono i soldi, perché noi abbiamo un Decreto 

di finanziamento per 720.000,00 euro, non da 960.000,00 così 

come abbiamo un Decreto di finanziamento di 2.080.000,00 e 
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non di 2.350.000,00. Per quanto riguarda invece la 

riqualificazione di Piazza Mameli, si passa da 500.000,00 

euro a 700.000,00 euro, proprio per la revisione dei prezzi 

e l’aggiornamento dei prezzi, lo stesso vale per lo stadio 

municipale Lombardo Angotta che passa da 820.000,00 euro a 

1.330.000,00 mentre per quanto riguarda l’intervento a 

Schiacciaiazzo che cono 700.000,00 euro e 800.000,00 euro, 

sono nuovi interventi per i quali abbiamo chiesto il 

finanziamento al Ministero per il Piano Nazionale di Ripresa 

e Resilienza. Lo stesso vale per i 688.000,00 euro per la 

manutenzione straordinaria dell’immobile Giovanni XXIII, i 

152.000,00 euro per via Salinaria e via Dante Alighieri, 

sempre con fondi PNRR, qualora arrivassero. Manutenzione 

straordinaria e riqualificazione locali siti in complesso 

Rubino, anche questi con fondi PNRR, 384.000,00 euro anche 

se questi ultimi interventi sono del 2023 e quindi non hanno 

bisogno della copertura del parere contabile, quindi non in 

elenco annuale, così come anche nel 2023, 100.000,00 euro 

per la manutenzione ordinaria e ripristino di due 

appartamenti, la copertura sarebbe con il PNRR ma come vi 

dicevo, essendo interventi del 2023, non devono avere il 

parere contabile. Lo stesso vale per la palestra Fortunato 

Bellina, di 460.000,00 euro. Io ho finito Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  

Prego Consigliere Ferrantelli. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, Signor Sindaco, colleghi Consiglieri, 

Signori Dirigenti. Io credo che, e non voglio entrare nella 

parte tecnica di cui l’Ingegnere Mezzapelle ci darà lume 

sicuramente, ma nella parte politica, perché avete 

presentato questo maxiemendamento, nel suo insieme, 

trattandosi di interventi di diversa natura l’uno 

dall’altro, credo che sia un errore, un errore in quanto chi 

si volesse astenere o votare contrario su un intervento ed 

approvare tutto il resto, sarà costretto o ad approvarlo 

tutto o a bocciarlo tutto, quindi, credo che sia stato, 

politicamente, un fatto sbagliato, tecnicamente, mi rimetto 

alla sua grande preparazione, non voglio mettermi 

assolutamente in paragone di una cosa di cui lei ci darà 

sicuramente insegnamento, ma come politicamente, credo che 

sia sbagliato. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Ferrantelli, dico, non per confondere le idee ai 

colleghi Consiglieri, dico, ma trattasi di opere che già 

erano inserire e finanziate, basta solo aggiornare, è solo 

un aggiornamento del preziario, fonte di finanziamento 

sempre Regionale, dico, non vedo, non ci sono inserimenti, 
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altre fonti di finanziamento, assolutamente, quindi dico, 

non vedo il motivo per il quale l’aula dovesse pensare 

minimamente o di astenersi o di votare contro un emendamento 

di questo tipo. Segretario, procediamo... prego collega 

Fici. 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, lei dice assolutamente una verità, ed è 

condivisibile quello che afferma, che sono interventi già 

calati nel Piano Triennale, però, una discussione politica 

sul perché si arriva a non eseguire le opere che avevano già 

ottenuto un Decreto di finanziamento, questo è importante 

che l’aula ne prenda debita contezza, io ricordo all’aula, 

nella discussione che ci fu la volta scorsa, alla presenza 

di Frangiamore, ad una mia specifica domanda relativa il 

perché, ancora ad oggi non venisse fatto il collaudo della 

pista ciclabile e della pista ciclabile sita alla zona 

Spagnola, il Dirigente Frangiamore se ne uscì perché siamo 

ancora in attesa di una perizia di variante del valore di 

30.000,00 euro, cioè, noi ad oggi ci priviamo di ottenere 

dalla Regione un milione di euro, a fronte di un intervento 

che non si sa quando mai verrà realizzato e se è stato 

oggetto di rivisitazione del nuovo tariffario, di soli 

30.000,00 euro per poi votare e discutere di un adeguamento 

dei tariffari che comporta per le casse del Comune un 

intervento generale di ben oltre un milione di euro, quindi 

questo da parte dei Tecnici dovrebbe essere un chiarimento 

che deve essere effettuato a tutta l’intera aula, il problema 

è addebitabile alle lentezze nella Regione, è addebitabile 

a noi, noi sappiamo la risposta e dopodiché, secondo 

coscienza, ognuno di noi prende la propria decisione e vota 

favorevolmente o si astiene o vota in maniera contraria. 

Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  

Consigliere Fici, il suo intervento, gli ho detto prima, 

quando è intervenuto, è condivisibilissimo, bisognerebbe 

andare all’analisi di ogni singolo progetto, all’analisi di 

ogni singolo progetto e capire dalla presentazione del 

progetto esecutivo, quando è arrivato il finanziamento, se 

già c’è stato il Decreto e se si è andati avanti nel tempo, 

dico, solo questo bisogna capire, ma non è questo il momento 

dove possiamo appurare, dico, ci sono sicuramente, anche lì 

delle Commissioni ad hoc, a partire dalla Commissione Accessi 

gli Atti che potrebbe tranquillamente approfondire e capire 

se ci sono stati ritardi o non ci sono stati ritardi, siamo 

in una fase dove o votiamo o mandiamo all’aria i 

finanziamenti che già sono stati reperiti dal... dai nostri 

Uffici, quindi, ritengo che ci sia poco da aggiungere in 

questa fase, se non di approfondire in una fase successiva, 

è facoltà di ognuno di noi, è facoltà della stessa 
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Commissione Accesso agli Atti, poterlo tranquillamente 

appurare e accertare, e capire se ci sono altri tipi di 

responsabilità o ritardi addebitabili ad altri soggetti. 

Segretario, non ci sono più interventi, procediamo con la 

votazione dell’emendamento protocollo 82672, per appello 

nominale, prego. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,           astenuto;   

Carnese Giuseppe,      astenuto;   

Di Pietra Gabriele,       astenuto;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,       astenuto;   

Rodriquez Mario,        astenuto;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,       astenuto;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Prendono parte alla votazione sull’emendamento protocollo 

82672 20 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 11, l’emendamento viene approvato con 14 voti 

favorevoli e 6 astenuti. Passiamo al quarto emendamento 

protocollo 82681. Trattasi di un finanziamento di 293.000,00 

euro per l’acquisto, sistema di bike sharing, inserire la 

misura nell’anno 2022 relativamente al Piano Biennale 
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forniture e servizi. Se può dare lettura del parere dei 

Revisori, Dottore Angileri. Prego Dottore Angileri. 

 

DOTTORE ANGILERI 

Il parere è stato espresso ed è allegato al verbale n.28 del 

18 ottobre 2022 e il parere è il n.35, è favorevole sia il 

parere del Collegio dei Revisori che il parere del Dirigente 

Tecnico Ingegnere Mezzapelle che il mio parere contabile.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Segretario, procediamo con la votazione... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Sì. 

 

INTERVENTO 

 

Un chiarimento prima di procedere alla votazione. La fonte 

di finanziamento in questo caso... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

PNRR. 

 

INTERVENTO 

 

Tutto di PNRR. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, assolutamente sì, infatti si chiede l’inserimento nel 

2022... 

 

INTERVENTO 

 

Benissimo, era giusto per comprendere questo aspetto, 

grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

  

L’avevo già detto Ingegnere Mezzapelle. Segretario 

procediamo con la votazione sull’emendamento protocollo 

82681, per appello nominale, prego. 
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Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,         favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, è entrato il Consigliere Di Pietra e si avvale 

della facoltà di voto. Prendono parte alla votazione 

sull’emendamento protocollo 82681 19 Consiglieri Comunali su 

24, quorum richiesto per l’approvazione 10, l’emendamento 

viene approvato con 19 voti favorevoli su 19 votanti. 

Colleghi scusate, ho visto che c’era un problema di carattere 

tecnico, vediamo se lo possiamo risolvere, diversamente 

dobbiamo procedere e accantonare l’emendamento tecnico.  

(Interruzione audio) 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri scusate per l’interruzione però... è stato 

chiesto un chiarimento da parte mia agli Uffici, quindi, ci 

sono tutta una serie di interventi che il Responsabile, il 

Dirigente dei Servizi Sociali, il Dottor Gaspare Quartararo, 
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chiede di inserirli nel Piano Biennale acquisti di forniture 

e beni per l’anno 2022/2023, e in modo particolare chiede 

che questi interventi vengano inseriti nel Piano 2022, perché 

era stato chiesto diciamo il chiarimento, perché ci son uno, 

due, tre, quattro, cinque, sei, sette voci che vengono tutte 

finanziate con fondi del PNRR, in modo particolare sono tutti 

interventi di inclusione sociale, in alcuni di questi, erano 

previsti adeguamento, ristrutturazione, e non era inserita 

nel Piano Triennale delle opere pubbliche, mi è stato 

riferito che la parte prevalente diciamo, dell’investimento 

sono tutti per la stragrande maggioranza e per la grande 

parte, acquisiti di fornitura e beni proprio per 

l’adeguamento, per favorire  proprio l’intervento di 

inclusione sociale, e quindi il problema è diciamo, superato, 

almeno in questa fase, il problema non si pone. Se può dare 

lettura Dottore Angileri, del parere dei Revisori rispetto 

all’emendamento protocollo 82913. 

DOTTORE ANGILERI 

Il parere il n.38 del 2022, allegato al verbale n.28 sempre 

del 18/10/2022 ed è favorevole, ha avuto i pareri favorevoli 

anche del Redattore alla proposta del Piano Triennale delle 

opere pubbliche e il Programma Biennale dei servizi e le 

forniture Ingegner Mezzapelle e il parere favorevole anche 

dal punto di vista contabile mio. 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, possiamo procedere con la votazione del quinto 

emendamento protocollo 82913, per appello nominale. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,           astenuto;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,        assente;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  
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Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,       astenuto;   

Rodriquez Mario,        astenuto;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,       assente;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,       astenuto;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’emendamento protocollo 

82913 18 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 10, l’emendamento viene approvato con 14 voti 

favorevoli e 4 astenuti. Emendamento numero sei. Emendamento 

numero sei, protocollo 84899, emendamento al Piano Triennale 

opere pubbliche a firma dell’Ingegnere Frangiamore, 

considerato che le entrate da vendite di beni patrimoniali 

alla data odierna non sono sufficienti a coprire le entrate 

effettive necessarie per l’espletamento delle gare relative 

a manutenzione straordinaria rete idrica, opere di impianti 

2022 pari a 200.000,00 revisione delle prese idriche, rete 

comunale 2022 pari a 100.000,00 lavori si sostituzione della 

rete idrici pari a 200.000,00 si chiede di modificare la 

fonte di finanziamento da vendita a beni patrimoniali a mutui 

attraverso l’accensione di nuovi prestiti presso la Cassa 

Depositi e Prestiti per un importo complessivo di euro 

500.000,00. Se può dare lettura del parere Dottore Angileri. 

Protocollo 84899. 

DOTTORE ANGILERI 

Il protocollo 84899 anch’esso ha avuto parere favorevole del 

Collegio dei Revisori così come il parere tecnico è 

favorevole e il parere contabile è favorevole. Il numero del 

parere è il 37 sempre allegato al verbale n.28 del 18 

ottobre. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Nicola Fici, ne ha 

facoltà Consigliere, a lei la parola. 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie Presidente. Io volevo, da parte del Tecnico 

Zicchitella, una delucidazione su questi interventi che 

diventeranno poi oggetto di accensione di mutui, la voce 
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iniziale di finanziamento era quella attraverso la vendita 

di beni patrimoniali, sappiamo benissimo che molto spesso 

gli interventi che hanno come misura di finanziamento la 

vendita di beni patrimoniali, molto spesso, sono quegli 

interventi che non hanno una priorità da parte 

dell’Amministrazione e degli stessi Uffici, perché appunto 

è una fonte di finanziamento quanto meno incerta, vorrei 

capire, a seguito di questa variazione della fonte di 

finanziamento, se si ha già una specifica sugli interventi 

che devono essere effettuati, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Risponde... ecco, le do la parola, no, no, anche con la 

scheda del Dottor Angileri, tranquillo. 

GEOMETRA ZICCHITTELLA 

Presidente, Consiglieri, Giunta. Praticamente, l’emendamento 

chiesto, riguarda la sostituzione, il cambiamento 

praticamente la fonte di finanziamento, in quanto trattasi 

di opere che riguardano la manutenzione e il normale 

volgimento dei compiti dell’Ufficio, che riguardano 

praticamente la revisione delle prese, la manutenzione 

dell’impianto della rete idrica e così via, tutte queste, se 

non abbiamo fonti non possiamo fare progetti e quindi l’anno 

prossimo saremo costretti a non fare manutenzione e a lasciar 

correre l’acqua per le strade per come effettivamente in 

alcuni occasioni si trova eh... spesso e volentieri veramente 

si trovano, dico, dei guasti che non sono riparabili perché 

ci vogliono i fondi, quindi se non abbiamo questa possibilità 

di potere accendere i mutui, non possiamo fare progetti, non 

abbiamo la possibilità di fare riparazioni. 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Consigliere Fici. Consigliere... prego. 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Perfetto, grazie. No, Presidente, io ponevo questa domanda 

perché poc’anzi, in merito a una discussione che si era 

accesa in quest’aula sul fatto che abbiamo acceso già in 

passato dei mutui senza poi dare seguito agli interventi, ci 

ritroviamo come Comune, questo è stato detto in quest’aula, 

a pagare gli interessi dei mutui accesi, quanto meno nella 

parte di preammortamento, ora, mi domando, dico, accendiamo 

noi 500.000,00 euro di mutui per degli interventi, sappiamo 

benissimo lo stato della nostra rete idrica, ma, mi pongo 

una domanda, se questi progetti già non vi sono, dico, non 

vorrei che domani, oltre 250.000,00 euro di cui già paghiamo 

gli interessi passivi a quei 250.000,00 euro andremmo a 

sommare gli altri 500.000,00 euro oggetto di questo 

emendamento, per cui, mi domando, ci sono già dei progetti? 
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È giusto? E quindi, essendo dei progetti che hanno una 

priorità da doversi effettuare, per sanare quelle che sono 

le criticità che conosciamo, accendendo il mutuo, possiamo 

tranquillamente dare in appalto l’intervento o accendiamo il 

mutuo oggi per poi fra un anno forse avere uno dei progetti 

realmente cantierabili, grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 

Geometra Zicchittella, prego. 

GEOMETRA ZICCHITTELLA 

Per quanto riguarda il discorso dei progetti, sono già 

progetti che sono stati dati incarichi ai Tecnici per la 

redazione, e quindi sono in itinere diciamo, la 

progettazione, perché sono necessarie, come le ho ripetuto 

un momento fa praticamente, per la manutenzione 

straordinaria della rete idrica, se tutto questo 

praticamente, non viene approvato, i progetti restano carta 

straccia, perché non possono avere seguito e non possiamo 

fare gare e non possiamo andare avanti con i progetti, quindi 

i progetti son in itinere, si stanno facendo, se si approva 

questo emendamento, evidentemente noi li portiamo in 

approvazione e faremo le gare, perché abbiamo bisogno 

urgentissimo, perché le gare che abbiamo fatto l’anno scorso, 

con la stessa situazione di mutui, sono in fase di 

ultimazione, sono quasi tutti in esaurimento, di fatti stiamo 

giostrando le somme, con il contagocce, al fine di evitare 

problemi che si possono arrecar alla collettività diciamo, 

con la mancata manutenzione, si stanno facendo solo  le 

manutenzioni quelle più necessarie, abbiamo bisogno di 

questi progetti per potere proseguire a fare gli interventi 

diciamo, su tutto il territorio comunale. 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario non ci sono ulteriori interventi, quindi possiamo 

procedere con la votazione dell’emendamento protocollo 84899 

per appello nominale, a lei la parola. 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   
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Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,         favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’emendamento 84899 19 

Consiglieri Comunali su 24, quorum previsto per 

l’approvazione 10, l’emendamento viene approvato con 19 voti 

favorevoli su 19 votanti. È stato convincente il Geometra 

Zicchittella. Passiamo all’emendamento protocollo 86231. Si 

propone l’emendamento per la sostituzione dell’intervento 27 

lavori di efficientamento energetico ivi compresi interventi 

volti all’efficientamento dell’illuminazione pubblica, per 

l’abbattimento barriere architettoniche, euro 170.000,00 

inserito con studio di fattibilità con le opere e interventi 

per l’abbattimento delle barriere architettoniche nelle 

strade di accesso del centro storico via Dei Mille, 

sviluppato con progetto esecutivo con medesima fonte di 

finanziamento. Se può dare lettura Dottore Angileri, del 

parere dei Revisori sull’emendamento 86231. 

DOTTORE ANGILERI 

Il parere del Collegio è il 41 del 2022, allegato al verbale 

7 del 18... allegato 7 al verbale n.28 del 18/10/2022 ed è 

favorevole, così come favorevoli sono il parere tecnico e il 

parere contabile.  

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Dottore Angileri. Segretario non ci sono interventi, 

può procedere con la votazione per appello nominale. 

Consigliere Passalacqua sì, prego. 
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CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Questo intervento riguarda sempre il solito finanziamento da 

parte del Ministero? Le solite 170.000,00 euro che provengono 

da fondi Ministeriali per... diciamo per lo zerbino del 

Monumento ai Mille, quello stesso utilizzato per l’ingresso 

diciamo, alla città. È 170.000,00 l’anno, sì. Ed è 

l’intervento che per ora è in corso? Dottore Parrinello... 

va bene, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, mettiamo in votazione l’emendamento protocollo 

86231. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,        assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    favorevole;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,     favorevole;   

Orlando Leonardo,         favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,     favorevole;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,     assente;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,     favorevole;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole;  

Vinci Antonio,         assente. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sull’emendamento 86231, 18 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 10, l’emendamento viene approvato con 18 voti 

favorevoli su 18 votanti. Emendamento tecnico a firma 

dell’Ingegnere Mezzapelle, riguardo agli interventi oggetto 

di richiesta di contributi, stiamo parlando dell’emendamento 

protocollo 89439, riguarda gli interventi in oggetto di 

richiesta di contributi, riferiti ad opere pubbliche, di 

messe in sicurezza degli edifici e del territorio, occorre 

effettuare l’aggiornamento dei prezzi a seguito 

dell’approvazione di nuovi preziari, interventi già presenti 

nell’elenco annuale come segue. Intervento manutenzione 

straordinaria della biblioteca del complesso San Pietro, 

necessita di un aggiornamento dei costi da 200.000,00 a 

280.000,00 inoltre occorre cambiare il CUP, l’intervento 

adeguamento sismico per la scuola primaria infanzia Caimi, 

necessita di un aggiornamento dei costi da 150.000,00 euro 

a 220.000,00 euro. Intervento di messa in sicurezza ed 

eliminazione delle barriere architettoniche Terrazza 

Garibaldi, necessita di un aggiornamento preziario da 

200.000,00 a 300.000,00 euro. Intervento di messa in 

sicurezza scuola Pestalozzi, necessita di un aggiornamento 

dei costi da 400.000,00 euro a 500.000,00 euro. I lavori di 

manutenzione straordinaria e di contenimento energetico 

della scuola Giuseppe Mazzini, della via Francesco Pizzo... 

della Piazza Francesco Pizzo, necessitano essere posticipati 

nell’annualità 2023. I lavori di manutenzione straordinaria 

ed efficientamente energetico della scuola media e materna 

San Leonardo contrada (inc.) Marsala, necessitano essere 

posticipati nell’annualità 2023. Quindi se può leggere il 

parere dei Revisori sull’emendamento protocollo 89439, 

Dottore Angileri. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Anch’esso ha il parere favorevole, il parere del Collegio è 

il n.42 allegato 8 al verbale n.28 e ha ricevuto i pareri 

favorevoli sia in ordine tecnico che contabile.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Proprio questo emendamento, che riguarda 

nella fattispecie due scuole, quello del plesso Caimi 

Sindaco, Amabilina, e l’altro quello di Pestalozzi, viene 

fatta una richiesta di emendamento per la revisione dei 

prezzi, e questo ci può pure stare, però caro Presidente, e 
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questo discorso già era stato affrontato l’altra sera, in 

Conferenza dei Capigruppo, lei si era impegnato a predisporre 

anche un emendamento, Presidente mi ascolta? Presidente? In 

merito a queste scuole, parliamo di bambini, con tutti già 

i disagi che possono avere i bambini stessi e le loro 

famiglie, parliamo di Amabilina che sono costretti ad andare 

al (inc.) e di Pestalozzi che sono costretti ad andare a 

Cutusio, Presidente lei si era impegnato, lo ha detto  lei 

in Conferenza, ci dovrebbe essere il verbale, almeno che non 

vengono riportate le dichiarazioni, che lei si era impegnato 

a predisporre un emendamento anche con l’accensione di mutui, 

l’unico emendamento che ho visto che è il 14, che è quello 

di una strada, per carità, sicuramente sarà utile, che è 

quella che va ai Lidi, dopo il Signorino dunque verso Torre 

Sibiliana, dove lei, ha presentato solo questo (inc.) e io 

in fiducia ero convinto di trovare l’emendamento della 

richiesta di mutui, più che per una strada dove si ci può 

arrivare comunque, soprattutto per queste due scuole, ora 

dico, noi non sappiamo come finirà, non sappiamo questo 

finanziamento se questo finanziamento se arriva, non arriva, 

logicamente, non io, sarà il Sindaco che già ha ricevuto 

diverse delegazioni delle famiglie di Amabilina e di 

Pestalozzi e lo stesso anche lei Presidente, eventualmente, 

e con tutti i Consiglieri, che sono andati e venuti nel... 

nel plesso a parlare con i genitori, eventualmente a 

prendersi le responsabilità di dire che per quest’altro anno, 

dunque, sarebbe poi il terzo, che i bambini continueranno ad 

andare in scuole che non sono quelle di loro pertinenza, 

dunque, siccome Presidente, la richiesta di finanziamento 

non è detto che la accettino, no non faccio subemendamento, 

io rimango in fiducia, noi abbiamo fatto una Conferenza dei 

Capigruppo, dove c’era, era stato deciso, Consigliere 

Giacalone, che queste due scuole, specialmente il Caimi, 

doveva essere inserito anche con i mutui, intanto 

l’anticipava il Comune e poi si vedeva, invece così non è 

stato, trovo solamente un emendamento che riguarda la strada 

per andare ai Lidi, giusto è Presidente, per carità, perché 

tutti devono andare ai Lidi, assolutamente sì collega 

Pugliese, assolutamente, dico, non è che posso dire che non 

è giusto fare quella strada con i mutui, ma penso che le 

scuole per i bambini, veniva prima della strada. Dunque 

Presidente, io l’emendamento lo voto perché comunque è un 

emendamento necessario, tecnico, ma sarete voi stessi, per 

come siete andate a trovare e ricevere le famiglie, a 

spiegare il perché eventualmente per un altro anno, altri 

due anni, le scuole non saranno pronte per ritornare nel 

loro posto d’origine, tutto qua Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Le rispondo subito Consigliere Coppola... 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No, no, Consigliere... ma su questo... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Io fiducia... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E lei deve stare in fiducia, e le spiego il perché deve stare 

in fiducia. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono) Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Non l’ho capito collega. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora (inc.) l’ultimo emendamento, (inc.) o lo completa 

oppure no, (intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sa quel è il problema... collega... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono) dove si ci può comunque 

accedere... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Coppola, collega Coppola, glielo spiego subito, 

glielo spiego subito, l’intervento che sta dicendo lei, in 

questo momento non è oggetto sicuramente di nessun 

finanziamento, così come altri non sono oggetto di 

finanziamento, il Dottore Angileri lo dirà qui, perché fino 

a stamattina abbiamo disquisito su alcune questioni, dovrà 

portare verso la metà massima di novembre, il Piano 

Triennale, il Bilancio per delle variazioni, siamo rimasti 

che su alcune opere, possiamo tranquillamente temporeggiare, 

prendiamo un mese di tempo per capire come vanno e in quel 
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mese di tempo siamo nelle condizioni di potere intervenire. 

Come glielo devo dire. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, per carità, mi dà la parola. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Certo che gliela do, sono stato abbastanza chiaro, non glielo 

sto dicendo io, glielo dirà il Dottore Angileri. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Non sono stato chiaro, non sono stato chiaro, io 

l’emendamento lo voto, come li ho votati tutti, sono tutti 

emendamenti tecnici, perfetto, io non mi sono astenuto a 

nessun emendamento perché li ritengo utili, poi sulla 

discussione generale per (inc.) opere pubbliche, dirò quello 

che penso, ma su questa questione, quando poi io mi trovo 

rispetto all’impegno che era stato assunto qualche giorno 

fa, mi trovo un emendamento per fare una strada, a questo 

punto, noi ci siamo permessi di fare anche altri emendamenti 

perché non vogliamo fare due pesi e due misure, è giusto? 

Dunque, Presidente, dico, è una questione di coerenza e con 

gli impegni che si prendono, soprattutto con le famiglie 

Presidente, non le ho ricevute io, io non sono mai andato in 

nessun incontro con le famiglie, per una questione anche di 

opportunità, collega Passalcqua, perché sono una persona 

seria, non faccio proteste senza che servono, allora, o uno 

prende gli attributi e li mette sul tavolo e fa quello che 

si prende l’impegno, oppure non presenta altri emendamenti 

di richiesta di mutui per fare una strada, Presidente, o non 

se ne fanno mutui se non per cose urgenti, oppure si fanno 

per quelle cose più utili. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, ritorno e le dico nuovamente quello che 

le ho detto poco fa... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E allora (intervento fuori microfono) e lo presenti poi 

quando ce da fare le... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, se il problema suo è questo io lo ritiro ora Seduta 

stante, se il problema suo è questo lo ritiro Seduta stante, 

mi deve scusare. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Siccome su quello non c’è... collega... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Perché c’è un impegno da parte mia, come ho detto, appena il 

Dottore Angileri porterà il Piano di nuovo, e il... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

L’impegno (inc.) il mutuo per la strada (inc.). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, ma il problema... se il problema suo è questo, 

blocchiamo... ma se il problema suo è questo blocchiamo 

tutto, se il problema suo è questo, blocchiamo tutto, oppure 

diversamente, io non ho difficoltà, facciamo un 

subemendamento e finanziamo in questo momento, se poi arriva 

il finanziamento, lo accantona, mi deve scusare.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Il Sindaco ha incontrato i genitori... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma io le sto dicendo, io non ho difficoltà, Consigliere, non 

ho nemmeno difficoltà a fare un subemendamento, e mettiamo 

le somme, se poi arriva il finanziamento, il mutuo lo 

spostiamo, che le devo dire, io sto in fiducia dei miei 

Uffici, quando so che gli atti ritornano nuovamente in 

Consiglio, in modo particolare, e quindi... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, insomma, non posso votare l’ultimo emendamento. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma io le sto dicendo il problema non è questo collega 

Coppola. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Al meno che non passa l’altro emendamento che abbiamo 

presentato, poi vediamo, come stanno le cose. 

 

 

RESIDENTE STURIANO 

 

No, collega Coppola, dico, tanto per essere chiari dico, non 

è che ci siamo inventati le cose, le cose non ce le siamo 

inventate. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono) sono tutte utili. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E infatti, sono tutte utile. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Le scuole lo sono di più. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma sono d’accordo con lei, ma siccome le scuole hanno in 

questo momento attivato una fonte di finanziamento, e c’è 

una richiesta di finanziamento, quindi, abbastanza chiaro. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sindaco, assolutamente sì. 

 

SINDACO 

 

Presidente, allora, le questioni sollevate dal Consigliere 

Coppola, sono meritevoli di attenzione, è una questione che 

abbiamo discusso di recente con il Vicesindaco e anche in 

Giunta, io ritengo che ci sono delle legittime richieste da 

parte dei Consiglieri Comunali per attivare, accendere 

diversi mutui, chiaramente bisogna darsi delle priorità, per 

cui, se lo si ritiene, io direi intanto di sentire un attimo 

il Dirigente Angileri per capire noi fin dove ci possiamo 

spingere con i mutui, dopodiché, sulla base del parere, 

dell’orientamento del Dottore Angileri, dovremmo capire a 

quali interventi e opere dare le priorità, quindi sulla base 

delle disponibilità che abbiamo, perché, nel caso specifico 
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delle scuole, noi abbiamo richiesto un finanziamento se non 

ricordo male nell’Ambito di un finanziamento di 5 milioni di 

euro chiesto al Ministro degli Interni che l’anno scorso 

purtroppo non è stato oggetto di finanziamento, e quindi 

purtroppo abbiamo perso questa opportunità, adesso, per 

evitare un rischio di questo tipo, bisognerebbe 

effettivamente tener conto che in una lista di priorità, la 

scuola certamente dovremmo considerarla prima, probabilmente 

non del Settore idrico, perché sappiamo le conseguenze che 

ne possono derivare, ma certamente, dobbiamo tener conto 

anche di questi aspetti relativi all’accensione di nuovi 

mutui, quindi, il problema riguarda complessivamente tutto 

quello che attiene alla parte delle priorità che dobbiamo 

darci, quindi io direi di sentire il Dottor Angileri, 

dopodiché valutare sulla base delle disponibilità che 

effettivamente abbiamo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sindaco, mi convince, sostanzialmente lei sta dicendo che 

l’ultimo emendamento va ritirato, no, no, le spiego perché, 

perché proprio qualche Seduta fa, il Dirigente Angileri, 

almeno che non sono pazzo, non sono pazzi chi ci vede là, 

dunque, i familiari dei bambini, ha detto che abbiamo 

difficoltà pure ad accendere mutui, dunque una strada, per 

fare una strada di 500.000,00 euro per arrivare ai Lidi 

quando ci si può andare a 200 metri dopo, diventa, non è 

priorità, non è priorità, forse la priorità è il 

subemendamento che abbiamo presentato noi dove ci sono stati 

dei morti, rispetto a dove morti non ce ne sono stati, 

Presidente lei si è preso l’impegno, siccome io sono una 

persona seria, e ho ascoltato quello che ha detto il 

Dirigente Angileri, qua, qualche giorno fa, o... o ho capito 

male, eh, Dottore Angileri, ho capito male, che c’era 

difficoltà, e ho detto, “va beh, i mutui, che vuole che siano 

200.000,00 euro per una scuola, uno sputo”, scusate 

l’espressione, per il Comune di Marsala, 200.000,00 euro, 

eh, ma se poi mi trovo altri mutui per fare altro, e allora 

a questo puto dico, o lo siamo seri fino in fondo, e ci 

assumiamo le responsabilità delle scelte, anche una scelta 

difficile di postergare di un altro anno l’intervento nella 

scuola oppure si fanno, invece di fare 500.000,00 euro il 

mutuo ne facciamo 2 milioni.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 
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No, no, Enzo, no ne sei certo che... anche perché, così 

facendo, devi spostare comunque, perché... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, Consigliere Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Come già... Presidente, ma lei con chi parla Presidente? 

Questi bambini, ha da due anni che fanno ogni mattina alle 

07:00 devono prendere lo scuolabus... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, le sto dicendo io l’altro giorno ho 

detto una cosa, c’è l’impegno mio, a mettere le somme di 

cassa, chiaro? E l’abbiamo detto assieme a tutti i 

Consiglieri, quindi non ci sono cose che ci siamo 

inventati... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E allora lei dimostri... c’è un emendamento firmato 

all’ultimo Enzo Sturiano, suo è, non è che è mio, qua, 

Sturiano, Vincenzo Sturiano, lo vuole letto? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sì, lo legga Consigliere, non ho capito dove vuole arrivare, 

ma vada avanti. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente io mi... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Vada avanti. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Fido di lei, però lei poi ne presenta solo uno, Pugliese... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere, Consigliere... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

È per andare a Sibiliana, per andare... 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Non so se ha capito quel è l’intervento, dico, no, mi rivolgo 

a lei perché magari conosce meglio degli altri la strada, 

dico, solo per questo. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, allora, forse continuiamo a non capire, 

allora, eh... sto presentando un subemendamento, mettiamo le 

220.000,00 euro, collega Coppola, collega Coppola, allora, 

intanto che lei dica che ci sono atteggiamenti che sono poco 

seri, non glielo posso consentire, non glielo posso 

consentire... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, io... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Non glielo posso consentire, perché la strada che sta dicendo 

lei, è stata oggetto di discussione nella Conferenza dei 

Capigruppo, e non c’è nessuno che se l’è inventato, stia 

tranquillo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Lei aveva assicurato che... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Io ho preso un impegno, lo ribadisco, io ho preso un impegno, 

lo ribadisco Seduta stante, perché stamattina ne abbiamo 

parlato con l’Ufficio di Ragioneria, se da qui al 15 di 

novembre non ci sono novità sulla fonte di finanziamento, 

accendiamo mutuo, se lei è contento che lo vogliamo accendere 

ora in attesa di, io faccio il subemendamento... 

 

CONSIGLEIRE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Aspettiamo novembre Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Io faccio il subemendamento. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Io non tocco niente Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, io le sto dicendo... collega Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Le sto dicendo, il Direttore di (inc.) ha detto che entro il 

15 dobbiamo fare le variazioni, e c’è un impegno ben preciso, 

e io ho assunto un impegno con lei e con l’aula, io ho 

assunto un impegno con lei e con l’aula, e le sto dicendo 

che se entro il 15 quando facciamo le variazioni, non c’è la 

fonte di finanziamento, stia tranquillo che accendiamo il 

mutuo, se poi sono bravi a prendere la fonte di 

finanziamento, il mutuo lo storniamo, lo utilizziamo per 

altre opere, facciamo una devoluzione del mutuo, lo prevede 

la Normativa, non sono cose che mi sto inventando collega. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Deve parlare con i genitori, non deve parlare con me... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No, io non parlo con i genitori, io sto parlando con le 

cose che sono reali. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Con le famiglie non con me, io quello che dovevo dire l’ho 

detto, ho votato tutti gli emendamenti senza (inc.) ma questo 

no. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora okay, ho capito... e allora facciamo diversamente... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE  

 

No, ma Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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No, no, lei stia tranquillo sto presentando un 

subemendamento, se... questo me lo deve permettere però, lo 

presento io il subemendamento, e metto i mutui, me lo 

consenta, perché gli attributi ce li abbiamo e ci assumiamo 

le responsabilità. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Inc.) Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ed era un impegno che io avevo preso con lei e con la 

Conferenza dei Capigruppo, che qualcuno voglia speculari sui 

bambini non lo permetto. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente io non... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Non lo permetto. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Io mi aspettavo che oggi lei mi chiamava (inc.) la firma per 

l’emendamento. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega, le sto dicendo così come hanno chiesto d’Ufficio, 

l’adeguamento del progetto, io non sono nelle condizioni di 

poter fare un emendamento in quel momento, mi è stato detto 

da parte degli Uffici, che siccome dobbiamo fare la 

variazione di Bilancio, qualsiasi ragionamento lo potevamo 

posticipare nel giro di tre settimane, un mese. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Non è questo il problema, non è questo il problema, non 

glielo devo spiegare io al Consigliere Coppola, diversamente 

sembra che sia un problema mio, glielo spiegano gli Uffici, 

non lo posso spiegare io.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 PRESIDENTE STURIANO 
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Non è possibile chiedere attraverso una... devo mettere una 

fonte di finanziamento. Questo significa che io oggi devo 

rinunciare per un mese alla richiesta di finanziamento. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Non è così... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E non è così, non è così. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Li anticipiamo, come abbiamo detto che si possono anticipare 

e poi eventualmente il Comune, (inc.) e poi (inc.) ho capito 

o ho capito bene (inc.) eravamo tutti presenti, quando 

(inc.). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, un foglio bianco cortesemente. Prego Consigliere 

Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Dico, quello che dice il Consigliere Coppola è condivisibile, 

è molto condivisibile... posso? Sì, scusate... ovviamente 

condiviso dall’aula, noi vogliamo spiegato tecnicamente, 

qual è la fonte di finanziamento, come funziona questa fonte 

di finanziamento, che scadenza c’ha, quand’è che avremo 

l’esito, la certezza credo che non ci sia, è giusto? Ed 

eventualmente come ovviare, perché qua si parla di un milione 

di euro, questo subemendamento, questo emendamento, è di un 

milione di euro, compreso il superamento delle barriere 

architettoniche di Terrazza Garibaldi, che poi vorremo 

capire pure che tipo di progetto è, perché non me lo ricordo, 

però sulle scuole abbiamo 500.000,00 euro per Pestalozzi, 

220.000,00 euro per Caimi, e 280.000,00 euro per il complesso 

San Pietro, manutenzione straordinaria della biblioteca, più 

i soldi per il superamento delle barriere architettoniche a 

Terrazza Garibaldi, ora vorremmo capire, tecnicamente per 

favore Direttore di Ragioneria, ci dica, qual è la fonte di 

finanziamento, come funziona questa richiesta di fonte di 

finanziamento, che tempi abbiamo, perché sulle scuole... 

perché sulla Terrazza Garibaldi non ci siamo mai andati e 

non mi interessa, okay? Sulla biblioteca è da anni che ci 

portiamo dietro questa cosa che non possiamo usufruirne né 

gli studenti né nessuno perché ci sono problemi, ma sulle 

scuole, e sulle scuole, sul Pestalozzi che fa parte della 

scuola Sirtori, e che sono in mancanza di aule, sono per ora 

tutti raggruppati, la Presidenza si trova nei nostri Uffici 
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nell’ex Tribunale, insomma, abbiamo delle difficoltà serie, 

siccome questa è una cosa che già da anni noi con i Dirigenti 

vari che si sono susseguiti al Sirtori abbiamo questo 

contraddittorio, e ai bambini dobbiamo assicurare 

assolutamente la possibilità dell’istruzione e credo che 

venga davanti a tutto, noi vogliamo capire come aula, cosa, 

qual è la prospettiva a breve della scuola Pestalozzi, 

piuttosto che della scuola Caimi. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dottore Angileri, se vuole rispondere lei. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

L’alta sera quando si parlava dell’accensione del mutuo per 

la scuola Caimi, ho detto che, in considerazione dal fatto 

che c’era un finanziamento in corso, è inopportuno andare a 

caricare di debito il Comune, quando c’è un finanziamento 

che prevede poi tempi di investimento e cronoprogrammi 

abbastanza ridotti... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Il finanziamento non è certo, ma se... come non era certo 

quello di 10 milioni di rigenerazione urbana, in cui sono in 

corso di (inc.) un milione di euro, quale 10%. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Le richieste sono state fatte e il... così come... siccome 

ci sono grossissime difficoltà per gli equilibri di Bilancio 

2023/2024 e 2022... no per accendere i mutui, per la spesa 

corrente, e come ho detto, ogni milione di euro di mutuo, 

comporta un’eguale riduzione di spesa corrente o un’eguale 

incremento di entrata attraverso nuove tasse e nuove 

imposizione, di circa 80 o 90.000,00 euro, cioè, dobbiamo 

sapere che avremo grossissime difficoltà per la chiusura... 

per chiudere in equilibrio il 2022 visto l’incremento di 

costi che c’è, e continuare nel 2023 e nel 2024... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

L’emendamento, l’ultimo emendamento ha avuto parere 

favorevole, perché praticamente noi abbiamo e stiamo 

fortunatamente non ricorrendo più ad anticipazione di 
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Tesoreria, che comporteranno e che hanno una previsione di 

Bilancio, nel 2023/2024 andando sul consolidato degli anni 

precedenti, un risparmio sugli interessi passivi, quindi, ha 

trovato, cioè, l’ulteriore eh... perché, da 1.020.000,00 

euro di muti, da 1 milione di mutui previsti, che sono sempre 

una difficoltà, comunque, una cosa sono 90.000,00 euro, una 

cosa sono 180.000,00/200.000,00 euro, e quindi, 500.000,00 

euro per l’idrico, i 500.000,00 euro di idrico di mutuo, 

erano già stati diciamo paventati in sede di formazione del 

Bilancio, e quindi, si era detto, li mettiamo con vendita a 

beni patrimoniali, c’è entro il 30 settembre che l’ATI idrico 

doveva subentrare in tutto e per tutto al servizio idrico 

del Comune... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

250.000,00 euro la strada. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

No, non ho detto parere negativo, ho detto che è inopportuno, 

in virtù di un finanziamento, ma noi non abbiamo certezza 

sugli... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Sono scelte politiche, che non gravano sulle casse comunali. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Quindi... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ho protocollato, ho ufficialmente depositato il 

subemendamento che finanzia con il mutuo la scuola Caimi, 

così evitiamo qualsiasi tipo di speculazione, perché non 

permetto a nessuno di dire che il Presidente è persona poca 

serie... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 
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Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Lei ha detto che io sono una persona poco seria, e io le 

dimostro che sono una persona seria, sono sicuramente più 

serio di quanto lo immagina e di quanti ce ne sono qua 

dentro. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Inc.) non lo presentava prima. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Per le motivazioni che ha detto il Dottore Angileri, che la 

metà di novembre arriva di nuovo il Piano Triennale di 

Bilanci in questo Consiglio, se da qui a un mese non sono 

nelle condizioni di prendere la fonte di finanziamento, avrei 

presentato l’emendamento. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Dottore Angileri, questo mutuo si può accendere il 30 di 

novembre? Questo mutuo, una volta che lo approviamo lo 

possiamo fare il 30 di novembre, (inc.) se noi approviamo... 

se noi approviamo questo subemendamento, Presidente, mi dica 

una cosa, se noi approviamo il subemendamento presentato dal 

Presidente ora, dove noi lo finanziamo, il plesso Caimi e 

Pestalozzi con mutui, questo mutuo lo accende lei il 28 di 

ottobre? Può aspettare il primo dicembre? Se lei mi ha detto 

che a novembre sappiamo se abbiamo fondi di finanziamento 

nazionali, è giusto o no? Aspettiamo tutti il primo dicembre 

e poi accendiamo il mutuo, non è che per forza il mutuo lo 

dobbiamo accendere ora o no? Mi faccia capire. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Dico, Dottore Angileri, nel momento in cui noi dobbiamo fare 

revisione del Piano Triennale, del... e riequilibrio, stiamo 

accendendo un mutuo, fra un mese, se arriva il finanziamento 

per fare le scuole, siamo nelle condizioni di ricambiare di 

nuovo la fonte di finanziamento o per forza dobbiamo fare 

questo mutuo, eventualmente abbiamo 500.000,00 euro da 

spendere per altre scuole, lo possiamo pure fare. Sindaco, 

io direi, visto che c’è questa... dico, non ho problemi 

perché lo voto il subemendamento, ci mancherebbe altro, ma 

io ho detto, come ho votato tutti gli emendamenti tecnici, 

tutti, altri colleghi si sono anche astenuti, io mi sono 

fidato, e come mi sono fidato mi aspettavo che la fiducia 
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riposta nei confronti di un’Assise che è la Conferenza dei 

Capigruppo, mi aspettavo oggi questo emendamento, Presidente 

mi dispiace, mi ha deluso, ora dico io, io sono pronto a 

votare il subemendamento oppure, aspettiamo, però l’ultimo 

emendamento Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere, lei deve votare... lei deve votare il 

subemendamento. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Lei deve votare il subemendamento. 

 

CONSIGLEIRE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Io lo voto il subemendamento. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Deve votare il subemendamento. 

 

CONSIGLEIRE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Non è che è detto che voto però favorevole l’ultimo 

emendamento. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma forse non ci siamo capiti, sicuramente l’ultimo... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Non è che lei pensa perché lei mi presenta ora il 

subemendamento poi pensa che io gli voto l’emendamento della 

strada per i Lidi, dico, non è detto eh. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega, collega, la invito ad avere più rispetto per i 

colleghi. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Poi ci confrontiamo su questa quesitone con tutti. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

La sto invitando ad avere più rispetto per i colleghi. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ma non è utile un incrocio o una rotonda, poi lo vediamo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

La invito ad avere più rispetto per i colleghi. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No, io le sto dicendo lei sta continuando ancora a sbagliare.  

 

INTERVENTO 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, colleghi. Allora 

Presidente, io, le chiedo cortesemente se i colleghi 

condividono, di poter sospendere cinque minuti la Seduta, 

così da poter fare il punto in serenità, perché non credo 

che la questione della scuola Caimi sia una questione tra 

lei e il collega Coppola e non può essere affrontata in 

questi termini mettendo, strumentalizzando con le famiglie, 

bambini, sappiamo... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ma quale strumentalizzando ogni volta (intervento fuori 

microfono). Ma cosa strumentalizzare, se io volevo 

strumentalizzare... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, Consigliere Coppola... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, Consigliere Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E basta, eh, se dobbiamo parlare di strumentalizzazione no. 

(inc.) e il Sindaco me ne è testimone. 

 

INTERVENTO 
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Per me un atteggiamento del tipo, parago... allora 

Presidente, se è possibile per seguire l’intervento 

diversamente io chiudo e abbandono i lavori, perché non è 

questo modo di poter continuare la Seduta. Il Consigliere 

Coppola ha avuto abbastanza tempo per potere esprimere le 

sue opinioni, vorrei farlo anch’io, grazie. Ritengo che, 

paragonare un intervento con fonte di finanziamento, 

ovviamente è una richiesta non vi è la certezza, il 

Presidente è stato abbastanza chiaro sul fatto che ci si 

poteva aggiornare tra un mese, su questo argomento, a una 

strada, per quanto mi riguarda ma era condivisa alla 

Conferenza dei Capigruppo, utile, che non aveva fonte di 

finanziamento se non vendita beni patrimoniali, che sappiamo 

essere una fonte di finanziamento molto, molto incerta, non 

certo un finanziamento pubblico, sia per me strumentale, 

paragonare una fonte... un intervento, quello per la 

manutenzione di una scuola, su cui c’è già una richiesta di 

finanziamento ad un altro intervento su cui invece non c’è 

una richiesta di finanziamento, per me è un atteggiamento 

strumentale e lo ripeto, è un atteggiamento strumento, 

quindi, siccome non mi pare opportuno che si decida su cose 

così delicate con questo clima, le chiedo cinque minuti di 

sospensione per poterci confrontare anche con il Dirigente 

per trovare la soluzione più idonea, perché, è interesse di 

tutti in quest’aula poter garantire la sicurezza agli 

studenti e alle famiglie che devono portare in scuole sicure 

i loro figli, però l’atteggiamento che qualcuno qui è a 

favore delle strade e altri a favore dei lavori di 

manutenzione per le scuole, è un atteggiamento a mio avviso 

sbagliato, ma lo diceva anche il collega Passalacqua quando 

dice che in questo emendamento vi è anche un intervento di 

finanziamento per la scuola Pestalozzi, allora cosa cambia, 

la scuola Pestalozzi dalla scuola Caimi... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Forse da un orecchio non ci senti, ho detto tutte e due le 

scuole. 

 

INTERVENTO 

 

Tutte e tre, certo, il Comune di indebita, possibilmente non 

arriviamo neanche a chiedere mutui perché siamo in default, 

ovviamente questa è una sua legittima proposta, però, credo 

che siano argomenti delicati su cui possiamo essere... 

anch’io sono d’accordo se si ravvede la necessità con toni 

pacati e non con questo atteggiamento pretestuoso, che il 

finanziamento vada trovato con il mutuo, io sarò il primo a 

votarlo, non sarò certamente io e credo che nessuno in 

quest’aula voterà contro a una richiesta di mutuo per una 

manutenzione in una scuola, però che venga assimilato ad un 

altro intervento con fonte di finanziamento diversa, è un 
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atteggiamento strumentale e io lo ripeto, e quindi le chiedo 

cinque minuti di sospensione per potere arrivare a una 

decisione con calma e serenità. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dobbiamo sospendere necessariamente, perché ho presentato un 

subemendamento che non ritiro, forse non ci siamo capiti, ho 

presentato un subemendamento che deve finanziare il Caimi e 

non lo ritiro, è una mia prorogativa... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E va beh, lei... prego. 

 

INTERVENTO 

 

Una risposta che possa essere chiarificatrice e che ci si 

possa mettere nelle condizioni di eventualmente essere più 

sereni alla ripresa. Io volevo capire questo, non sono un 

Economista e quindi non sono un esperto di Bilanci. Ove, 

Dottore Angileri, ove non fosse accettato il finanziamento 

per, il plesso Pestalozzi, la scuola Caimi e il complesso 

San Pietro, ove non fosse accettato, noi, nella data della 

variazione del Bilancio che è prevista per metà novembre, da 

quello che capisco, siamo nelle condizioni di poter chiedere 

un mutuo per questi interventi, abbiamo le capacità 

finanziarie per poter... possiamo chiedere un mutuo, perché 

sono 500... un milione di euro sono, su per giù, dico, ove 

non fosse concesso la fonte di finanziamento, non 

l’accettano, va a monte, come ha detto il Sindaco, l’anno 

scorso ci abbiamo provato e non è andata a buon fine, siamo 

nelle condizioni nella variazione di Bilancio, di assicurare 

questi interventi alle scuole con un’accensione di mutuo? 

Solo questo. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Forse non mi sono spiegato. Un mutuo, è un indebitamento, il 

Comune di Marsala non ha, fortunatamente limiti per 

l’indebitamento, l’unico problema che ha, specialmente in 

una condizione di incertezza com’è quella odierna, è che 

possibilmente un altro anno non potrà fare altro che pagare 

mutui, pagare stipendi, pagare luce, forse... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 
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Assolutamente, assolutamente. Cioè, una cosa è prevedere un 

mutuo di 250.000,00 euro, e una cosa è prevedere un altro 

milione di muti, per interventi che possono essere finanziati 

con soldi dello Stato, ove no siano finanziati. Ancora ad 

oggi, noi, per la biblioteca il mutuo acceso al 31 dicembre 

2021, ancora l’intervento non ha il parere della 

Sovrintendenza, il progetto non ha... e quindi, come è stato 

detto poco fa, paghiamo gli interessi di preammortamento e 

a giugno prossimo pagheremo la prima rata, e ancora non è 

neanche andato in gara il progetto. Per le scuole, io non lo 

so se i progetti sono esecutivi, in che fase sono i progetti 

e a che punto siamo, può darsi che andremo a mettere un mutuo 

per la scuola Caimi, e nel progetto non è esecutivo, così 

come per la Prestalozzi, così come l’intervento viene... 

così come per le strade, e quindi, chi mette il parere 

tecnico favorevole con finanziamento con mutuo, sa che di 

qui ad un mese, un mese e mezzo massimo, il mutuo dovrà 

essere acceso e una volta acceso, il mutuo deve essere 

pagato, non ci sono finanziamento per quanto riguarda, 

contributo sulle rate di mutuo, e quindi è tutto a carico 

del Bilancio Comunale, voi non sapete le difficoltà che ci 

sono state nel 2022 senza gli incrementi di costo per la 

chiusura del Bilancio, e quello... e le difficoltà che 

incontreremo per chiudere il Bilancio nel 2023, e quindi, i 

sacrifici che doveremmo chiedere ai cittadini per pagare le 

spese già consolidate. Siccome il Bilancio è già di per se 

ingessato, quindi, non ci sono assolutamente problemi, 

faremo un Bilancio strettamente tecnico e che andrà a pagare, 

questo è giusto che il Consiglio lo sappia, e che diciamo, 

ne siamo tutti coscienti. 

 

INTERVENTO 

 

Allora ribalto la domanda all’Ingegnere Mezzapelle. 

Ingegnere, noi abbiamo questa quantificazione sugli 

interventi della scuola, perché quella abbiamo capito che 

già, la biblioteca ove la Sovrintendenza si dà una mossa, 

insomma, potremmo appaltare i lavori, il trasferimento 

già... concludo l’intervento. La quantificazione monetaria 

dei due interventi Pestalozzi e Caimi, su che cosa è stata 

fatta, su un progetto di fattibilità, un esecutivo, cioè, a 

che punto è la progettazione per la... visto che abbiamo 

quantificato e abbiamo una richiesta di finanziamento. 

Dicevo, quindi, quello... e poi mi rispondi sul discorso 

biblioteca, sul discorso sia l’intervento alla Caimi da 150 

a 220.000,00 e Pestalozzi da 400 a 500.000,00 diciamo, questa 

quantificazione, se non ci sono i progetti su che cosa, su 

che base diciamo è stato indicato il numero? Ah, ci sono i 

progetti... quindi abbiamo una progettualità probabilmente 

di fattibilità definitiva, non lo so, ora mi risponderà. 

Grazie. 
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INGEGNERE MEZZAPELLE 

 

Allora, riguardo a San Pietro, ci sono due interventi, ne 

sono previsti due interventi, nel Programma Triennale, il 

primo intervento è quello di 300.000,00 euro che passa a 

307.000,00 euro, emendamento che avete già, come Consiglio 

Comunale, approvato e adottato, e questo è un intervento con 

uno studio che è stato affidato all’esterno, uno studio già 

redatto da parecchi mesi, ed è in attesa di parere, progetto 

esecutivo in attesa... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

INGEGNERE MEZZAPELLE 

 

307.000,00 euro della biblioteca e di San Pietro, mi avevi 

chiesto di San Pietro. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

INGEGNERE MEZZAPELLE 

 

No, ma infatti sto chiarendo, perché gli interventi sono 

due, sono due, quindi, uno è quello fondamentale, che è 

quello legato alla messa in sicurezza, e la messa in 

sicurezza è di 307.000,00 euro di cui all’emendamento che è 

già stato votato, e per i quali è stato, come diceva 

giustamente il collega Angileri, acceso il mutuo, perché noi 

abbiamo fatto il progetto esecutivo, abbiamo pagato il 

Progettista per fare il progetto esecutivo, paghiamo le rate 

ma non possiamo appaltare perché siamo in attesa del parere 

della Sovrintendenza, mentre il secondo intervento, questo 

è un secondo intervento che è di manutenzione straordinaria 

è rimessa in pristino di quelle che sono le strutture 

murarie, gli intonaci, quindi, tutto quello che è 

manutenzione straordinaria, restauro e risanamento 

conservativo, che è un secondo intervento, che naturalmente 

è importante ma non è prioritario come il primo, e questo è 

il primo caso. Tutti questi interventi come vuole la legge 

e come da quando si è insediata questa Amministrazione e 

sono arrivato io, ho richiesto che tutti gli interventi in 

elenco annuale, abbiano almeno un livello di progettuale 

minimo, quindi devono avere uno studio di fattibilità, perché 

non si può andare ad inventare delle cifre, quindi bisogna 

fare almeno un computo metrico e per quanto riguarda la 

scuola Pestalozzi, è stato fatto uno studio di fattibilità, 

quindi non il progetto esecutivo, per quanto riguarda la 

Caimi, c’è il progetto esecutivo. Questo che cosa significa, 

significa che, se questa Amministrazione e quindi questo 

Consiglio, volesse fare un emendamento su Pestalozzi, e 

quindi inserire Pestalozzi, gli Uffici non riuscirebbero mai 

ad accendere... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

INGEGNERE MEZZAPELLE 

 

Sì, per accendere il mutuo sulla Pestalozzi, questi Uffici 

non riuscirebbero mai a fare il progetto esecutivo... il 

Caimi c’è già il progetto esecutivo. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

INGEGNERE MEZZAPELLA 

 

Sì, ma io... no, no, no, sta parlando di tutte e due e io 

rispondo per tutte e due, e quindi, sto rispondendo su quelli 

che sono gli emendi, per cui, in sintesi, Caimi ha un 

progetto esecutivo, Pestalozzi ha uno studio di fattibilità.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

 

Prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora, per fatti personali, Sindaco, no, no, mi rivolgo a 

lei. Se io volevo essere strumentale, Sindaco lei ne è 

testimone perché posso leggere i messaggi che abbiamo avuto 

anche vocali, fra me e lei, io protestavo nel momento in cui 

lo scuolabus, per colpa nostra, invece di partire il 3 di 

ottobre doveva partire per la scuola di Caimi, il 19 

settembre, perché per colpa nostra, eppure è partito il 3 

ottobre, e non ho protestato, giusto? Non ho protestato 

Sindaco, e lei lo sa, quando l’Istituzione Marsala Schola 

alle stesse famiglie aveva chiesto il contributo per portarli 

dal Caimi al (inc.) è così o no? Ho protestato? Ho detto 

nulla? Dovrei protestare per andare a vedere quali bagni 

usano i bambini in quella scuola e allora diventerebbe 

protestuoso, tutto, dunque non lo posso consentire a nessuno 

che io faccio le cause strumentali, io ci sono rimasto male 

e ne sono testimoni altri Capigruppo che so hanno partecipato 

a quella riunione, Consigliere Giacalone, che c’eravamo 

presi l’impegno di verificare se c’era la possibilità di 

anticipare con mutui l’intervento per queste scuole, 

Pesalozzi non c’è il progetto esecutivo, per il Caimi c’è, 

invece mi sono ritrovato un altro tipo di emendamento, 

Presidente, ecco perché mi sono permesso di dirle che lei ha 

disatteso quelle che erano le mie aspettative, poi che voglio 

essere preso per uno che strumentalizzi i bambini, bambini, 

ho strumentalizzato la vostra cosa per il vostro bene non 

per il bene di chi deve andare a farsi il bagno a mare. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, chiedo ufficialmente al Dottore Angileri di 

confermare... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Di confermare qua... Dottore Angileri... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Questa accusa che volevo strumentalizzare... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dottore Angileri, la invito a confermare quanto da lei detto 

stamattina, che su alcune questioni dovevamo temporeggiare 

perché dobbiamo riaggiornare il Piano Triennale e il 

Bilancio, se cortesemente me lo vuole confermare al 

microfono, mi faccia questa cortesia, prego. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Allora, stamattina, abbiamo discusso che il Bilancio è da 

più di quattro mesi che si trova in Consiglio, questo 

Bilancio, non appena sarà approvato, è necessario che vengano 

verificate tutte le voci di Bilancio, perché entro il 30 

novembre abbiamo... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, sta parlando con lei il Dottore 

Angileri. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

La possibilità di fare l’assestamento, ed è necessario 

perché, in questi quattro mesi è cambiato il mondo, perché 

noi quando abbiamo fatto il Bilancio, si pensare di aumenti, 

ma non si poteva pensare mai un’inflazione così galoppante 

e un incremento dei costi energetici così spropositato, e un 

intervento dello Stato così minimo rispetto all’aumento, 

ora, se di qua al 15 di novembre, 20 novembre, non ci sarà 

possibilità di avere ristori da parte dello Stato, io mi 

vedrò costretto a mettere parere negativo nell’accensione di 

tutti i mutui, non... perché praticamente devo garantire gli 

equilibri di Bilancio e non posso permettermi e non posso 

permettere al Comune di Marsala di chiudere in disavanzo, 

perché chiudendo in disavanzo, precludiamo tutte le attività 
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di sviluppo del 2023/2024 e soprattutto rischiamo di 

aggravare ripeto, le tasche, di andare ad intaccare le tasche 

dei cittadini, ancor di più rispetto a quella che è la 

situazione, i ristori Covid sono finiti, e quelli che hanno 

garantito la riduzione pure della tassi rifiuti 2020/2021 e 

2022, li abbiamo utilizzati per ridurre la tassa rifiuti, e 

mentre altri Comuni che ancora non avevano approvato il 

Bilancio, non avevano approvato i PEF sono riusciti, li hanno 

dirottati verso gli incrementi energetici, proprio perché la 

legge consentiva di utilizzare i ristori Covid, poi in un 

secondo momento, cosa che non era fino al mese di maggio 

quando abbiamo approvato il PEF e quando abbiamo approvato 

le tariffe, cosa che non era, abbiamo, diciamo, indirizzato 

verso l’utilizzo di quei fondi, visto che la cassa cominciava 

a migliorare e quindi avevamo quei soldi in cassa e che 

rischiavamo di restituire allo Stato, qualora non utilizzati 

proprio quali ristori Covid, poi successivamente nel mese di 

agosto sono intervenuti degli aiuti e hanno consentito ai 

Comuni di utilizzare quelle risorse per il pagamento dei 

maggiori costi energetici, addirittura, i Decreti Nazionali, 

prevedono che nel caso in cui non si arrivi con le risorse 

ordinarie di Bilancio a pagare gli incrementi energetici, la 

possibilità di utilizzare gli oneri di urbanizzazione, e i 

proventi art.208, del Codice della Strada, vedete in che 

condizione di emergenza ci troviamo?  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Sì, ho autorizzato un mutuo, non è che l’ho autorizzato, ho 

autorizzato l’iscrizione in Bilancio, l’iscrizione in 

Bilancio che se non ci sono le condizioni, sarà con parere 

contrario al momento dell’accensione, perché, cioè, non è 

che questo, questa è una previsione, ma nel momento in cui, 

cioè, può darsi che di qua a 15 giorni, 20 giorni, vi 

troverete con una nota e una comunicazione che possibilmente 

faremo assieme al Collegio dei Revisori, di blocco delle 

spese non eh... non essenziali e che non producono danno 

patrimoniale certo e grave per l’Ente, perché prima di tutto 

dobbiamo mettere in solido e in sicurezza il Bilancio del 

Comune, non possiamo... un’altra cosa vi dico, che stanno 

approvando ed è in corso di approvazione definitiva, il 

contratto comunali, e per il Comune di Marsala, visto che è 

un contratto che part dal 2019, si prevede un incremento di 

spese personali di 1.100.000,00 euro, noi abbiamo 

l’accantonamento, però non possiamo utilizzare avanzo, 

perché siamo vincolati avendo un disavanzo da coprire, noi 

possiamo applicare avanzo fino all’ammontare del disavanzo, 

siccome già è applicato per i Servizi Sociali, per un debito 

fuori Bilancio di 550.000,00 euro, avremo difficoltà pure, 
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dovrò trovare la copertura entro il 30 di novembre 

possibilmente, se dicono che devono essere... cosa? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

No, non sto autorizzando, sto prevedendo delle spese, ma la 

previsione di spesa non è impegno, non costituisce impegno, 

l’impegno è nel momento in cui sarà presentata da parte del 

Dirigente Competente, la determina a contrarre il mutuo e 

l’approvazione... e a contrarre per quanto riguarda l’invio 

in gara del progetto. Senza il Bilancio Consolidato non 

possiamo fare ancora i mutui e siamo bloccati, senza l’invio 

al (inc.) del Bilancio non possiamo fare mutui, non possiamo 

fare assunzioni, e quindi sono, queste sono le difficoltà in 

cui ci troviamo, cioè, lo vedete, lo vedete quello che sta 

accadendo ai nostri, ai Comuni limitrofi, e quindi... questa 

è la situazione, quindi, è stata chiesta la sospensione, non 

so quello che volete fare.  

 

INTERVENTO 

 

Presidente, grazie, io, Presidente, le muovo solamente a lei 

un appunto, ed era frutto, ed è frutto della richiesta che 

le avevo avanzato nella Seduta precedente, l’errore che poi 

condizione lavori d’aula e degenera in discussione, è frutto 

del continuo errato metodo che si impartisce in quest’aula, 

noi, in Consiglio iniziamo i lavori con un’ora e mezza di 

ritardo, ci accomodiamo e nell’atto in cui ci accomodiamo, 

abbiamo solamente in quel momento possibilità di prendere 

visione degli emendamenti, quanto meno gli emendamenti 

tecnici, lascio stare, come dire, quelli che sono gli 

emendamenti politici, dei Consiglieri, che possono essere 

anche presentati come dire, in Seduta stante, ma gli 

emendamenti tecnici dovevano essere trasmessi a tutti i 

Consiglieri per prenderne debita visione e muovere anche 

all’interno delle Commissioni i doverosi appunti sulle varie 

fonti di finanziamento. Io, in merito a quanto comunicato 

dal Dirigente Angileri, vorrei fare però alcuni appunti, 

perché, fa, giustamente, un’analisi su quella che è la 

situazione finanziaria dell’Ente, ponendo l’attenzione anche 

su quelle che sono le criticità dei mutui e di quelli che 

possono essere le ripercussioni all’accensione di mutui, va 

da se, proprio per evitare, lo dicevo nell’intervento di 

poc’anzi, quello che è già avvenuto con altri interventi nel 

passato che poi magari condizione l’Ente, nell’accendere il 

mutuo, pagare la quota di preammortamento, quindi gli 

interessi, senza che poi si fa l’intervento, rischiare di 

reiterare il problema, lo chiedevo poco fa al Tecnico 

Zicchittella per quanto riguarda gli interventi sulla rete 

idrica, mi sarei aspettato dinnanzi a una criticità palesata 
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dal Dirigente Angileri, un’analisi dettagliata degli 

interventi che si intendono fare sia nel 2022 sia nel 2023, 

non interventi, ecco, valutiamo così un po’ a polso, quelli 

che possono essere gli interventi di andare a fare e 

interveniamo così in maniera come dire, a macchia di leopardo 

su quelle che sono le criticità della nostra rete idrica, in 

merito invece, alla discussione che si è avviata sul discorso 

delle scuole, un appunto Sindaco lo faccio anche a lei, dico, 

è, come dire, irricevibile da parte nostra sentire che ad 

anni, da anni, per quelle che sono le criticità del 

Pestalozzi ancora non siamo in possesso di un progetto 

esecutivo, occorrerebbe dare realmente un input decisivo 

agli Uffici per avere questo progetto esecutivo per sanare 

quelle che sono le criticità del Pestalozzi. Ritornando alle 

parole dette dal Dirigente Angileri, il quale diceva che con 

i successivi emendamenti oggetto anche di polemica da parte 

del collega Coppola che il Dirigente ha semplicemente 

autorizzato l’iscrizione in Bilancio, mi domando ma perché 

non fare la stessa e identica cosa con il Caimi che già gode 

di un progetto esecutivo e se laddove domani, dovessimo avere 

certezza del finanziamento con l’assestamento di Bilancio 

fare l’operazione al contrario, magari avremmo la 

possibilità di recuperare importanti settimane che 

permetterebbero di ripristinare il prima possibile la scuola 

Caimi, e a tal riguardo, proprio per quelle che sono le 

criticità espresse dal Dirigente Angileri, io invito l’aula 

a votare un atto di indirizzo su quello che dovrebbe essere 

l’ordine di priorità di tutti quegli interventi oggetto di 

mutuo, perché se dobbiamo fare delle scelte, è bene che 

l’aula dia delle priorità, onde evitare che poi questa scelta 

venga, come dire, assunta, autonomamente da parte 

dell’Amministrazione e stabilire se, accendere un mutuo 

anziché di 500.000,00 euro ma bensì di soli 300.000,00 euro 

per la rete idrica per finanziare una strada, piuttosto che 

finanziare una scuola, quindi dico, dinanzi ad un’analisi 

dettagliata, che evidenzia diverse criticità, espresse dal 

Dirigente Angileri, io invito l’aula sull’opportunità di 

votare nu atto di indirizzo in modo tale che noi diamo delle 

priorità su quelle che sono le accensioni dei mutui, così 

tagliamo come si dice, in gergo, la testa al toro, ed 

evitiamo polemiche oggi e anche domani. Per cui, faccio 

l’ultima domanda, quello che lei suggeriva, ciò vero, di 

attendere il finanziamento delle somme necessarie per 

intervenire sul Caimi, se possiamo fare il contrario, intanto 

iscriviamo in Bilancio, perché tanto si tratta di sola e 

mera iscrizione, come fonte di finanziamento quello del 

mutuo, se domani abbiamo il finanziamento con l’assestamento 

di Bilancio non avremmo necessità di accendere quel mutuo 

per cui, ci saremmo risolti il problema a monte, è l’inverso 

di quello che suggeriva lei, ma credo che sia allo stesso 

modo cioè, fattibile e percorribile come strada, grazie. 
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INTERVENTO 

 

Grazie Presidente. Ingegnere Mezzapelle, una domanda di 

carattere tecnico visto la predisposizione del 

subemendamento da parte del Presidente, approvando il 

subemendamento che prevede o l’emendamento... Presidente, è 

un subemendamento o è un emendamento, Presidente, 

Presidente. È un emendamento o un subemendamento.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Un subemendamento. 

 

INTERVENTO 

 

A questo emendamento, quindi la fonte di finanziamento 

sarebbe unica mutui. Va bene, no, la domanda viene meno 

perché credevo che fosse un emendamento a parte e quindi si 

trovavano due fonti di finanziamento per lo stesso 

intervento.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Segretario, colleghi, abbiamo la necessità per avere 

pareri tecnici ai subemendamenti di sospendere la Seduta per 

un quarto d’ora, sono le ore 22:00 alle ore 22:15 sarà 

chiamato nuovamente l’appello. La Seduta è sospesa. 

 

 

Sospensione della Seduta ore 22:03 

 

Ripresa della Seduta ore 23:07 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Segretario, proceda con l’appello. 

 

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,      assente;   
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Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,   assente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,       assente;   

Bonomo Giancarlo,      assente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente. 

  

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 14 Consiglieri Comunali su 

24, siamo in presenza del numero legale. Allora, la 

Conferenza dei Capigruppo ha stabilito, intanto che non si 

può proseguire perché ci sono degli emendamenti, dei 

subemendamenti agli emendamenti che necessitano dei pareri, 

e quindi bisogna interrompere la Seduta, e si è deciso 

nell’attesa quindi che i Revisori mettano il parere ai 

subemendamenti, di aggiornare i lavori non a domani mercoledì 

26, bensì a giovedì 27 alle ore 10:00, quindi i lavori sono 

aggiornati a giovedì 27 alle ore 10:00 di mattina, quindi 

l’Ufficio di Presidenza è pregato di inviare la Pec a tutti, 

in modo tale che anche gli assenti nonostante è un loro 

dovere informarsi... giovedì mattina 27 alle ore 10:00. Una 

buona serata a tutti, la Seduta è chiusa. 

 

 

 

 

 


